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Важнейшие задачи партийных 
о р г а н и з а ц и й

24 ноября соотш ся пленум Централь- а  районные газеты. Сосредоточив внимание
ного Комитета КП(б) Грузии.

Пленум обсудил вопрос «О мероприятиях 
по улучшению постановки партийного про
свещения» и принял соответствующее по
становление.

Пленум рассмотрел вопрос о созыве оче
редного, XIV с’езда Коммунистической пар
тии (большевиков) Грузии, постановив со
звать его 25 января 1949 года.

Развернутое постановление пленума о 
партийном просвещении —  обширная про
грамма работы по улучшению идейно-поли
тического воспитания коммунистов, всех 
трудящ ихся республики. В этом —  
одна из главных задач партийных органи
заций. Важную роль в ней играет партий
ное просвещение.

В нынешнем учебном году, начавшемся 
1 октября в городских и 15 октября в сель
ских партийных организациях, партийная 
учеба вдет организованнее, лучше, чем в 
предыдущие годы.

Накануне нового учебного года партий
ные организации Грузии провели тщатель
ную к нему подготовку. Внимательный, 
заботливый подход к 'Комплектованию^круж- 
ков и политшкол, вдумчивый подбор про
пагандистов, нормальные условия для заня
тий— все это подняло пх качество.

В Грузии работают 2.702 политшколы, 
1.963 кружка по изучению «Краткого кур
са истории ВК.П(б)», 75 вечерних район
ных партийных школ. В 476 кружках изу
чаются биографии В. И. Ленина и 
И. В. Сталина. С&ыше 57 тысяч коммуни
стов самостоятельно изучают , историю и 
теорию партии.

Улустпілаггь работа пропагандистов. У 
подавляющего большинства коммунистов, 
ведущих пропагандистскую работу,— выс
шее и незаконченное высшее образование. В 
Сталинском, Кировском, Молотовоком райо
нах Тбилиси, в Погп и Кутаиси, в Гори и 
Цулукидзе, в Ланчхути и Чохагаури свое
временно начали работать постоянно дей
ствующие семинары. Это благотворно отра
зилось на качестве учебы в кружках п 
политшколах.

Улучшилась помощь занимающимся са
мообразованием, усилился контроль над ним, 
расширилась лекционная пропаганда и 
консультативная работа,

Пленум ЦК КП(б) Грузии, вместе с тем. 
вскрыл ряд серьезных недостатков в по
становке партийного просвещения, указал, 
как их устранить. В некоторых районах — 
Сигнахском, Цхаклевоюом, Тианетоком, Ма- 
харадзевском— были неправильно состав
лены кружки и проведен набор в полит
школы. Партийные организации в этих 
районах несвоевременно подобрали пропа
гандистов. Семинары начали работать с опо
зданием. В отдельных политшколах и круж
ках первые занятия прошли без необходи
мой тщательной подготовки или были во
все сорваны. Значительная часть коммуни
стов боржоме кой п сигвахской партийных 
организаций не вовлечена в какие-либо 
формы учебы.

Пленум отметил, что не везде удовлетво
рительно поставлена идейно-политическая 
работа среди интеллигенции, что некоторые 
парткабинеты еще не стали подлинно опор
ными пунктами партийного просвещения. 
Недостаточно освещают вопросы пропаган
ды республиканские, областные, городские

на кружках и политшколах, ряд партий
ных организаций ослабил помощь комму
нистам, занимающимся самообразованием.

«Задача партийных организаций заклю
чается в том,— говорил тов. К. П. Чарквиа- 
ни,— чтобы, руководствуясь постановле
нием ЦК ВЕП(б) и указаниями товарища 
Сталина на XVIII с’еэде, повседневно, кон
кретно заниматься марксистско-ленинским 
воспитанием наших кадров, оказывая та 
практическую помощь в учебе».

В своем постановлении пленум наметил 
широкую программу деятельности партий
ных организаций по улучшению постанов
ки политического просвещения, как одной 
из главных задач внутрипартийной работы.

Успешная учеба в сети партийного про
свещения может быть обеспечена при по
стоянном руководстве этим делом со сто
роны партийных бюро, райкомов, горкомов 
и обкомов партии. Пленум потребовал от 
партийных организаций усилить руковод
ство партийной пропагандой. Они обязаны 
вдумчиво, оперативно изучать работу всех 
звеньев партийного просвещения, проверять 
ее, быстрее устранять недочеты в ней, 
обеспечить помощь пропагандистам и кон
сультантам.

В решении подчеркивается большое зна
чение действенного контроля над каче
ством падитичесюого просвещения, органи
зационной стороны дела.

Серьезные задачи стоят перед республи
канской, областной, городской и районной' 
печатью. Редакции газет обязаны улучшить 
работу своих отделов пропаганды, усилить 
освещение вопросов пропагандистской ра
боты, печатать теоретические статьи, пуб
ликовать лекция, давать ответы на вопро
сы читателей.

Партийное просвещение должно но
сить боевой, наступательный характер, 
быть тесно связано о жизнью страны, с 
практическими задачами борьбы за до
срочное выполнение плана послевоенной 
сталинской пятилетки.

Выполнить по-боевому решение пленума 
— значит поднять уровень всей идеологи
ческой работы на новую ступень, добиться 
еще больших успехов в решения задач, 
стоящих перед партийными организациями.

С огромной радостью и воодушевлением 
встретят коммунисты, рабочие, колхоз
ники, ваша интеллигенция постанов- 
левше пленума о созыве очередно
го, XIV с’езда Коммунистической партии 
(большевиков) Грузии. Эго событие огром
ной политической важности найдет горячий 
отклик среда всех трудящихся республики.

Со временя ХІП с езде КЩб) Грузия 
прошло 8 лет. Это бьи период, наполнен
ный величайшими историческими события
ми. Это были годы борьбы советского па
рода за выполнение сталинских пятилеток, 
годы Великой Отечественной войны против 
немщко-фашнстскях захватчиков, закон
чившейся блестящей победой Советского 
Союза. Это годы невиданного трудового 
героизма, творческой созидательной рабо
ты в послевоенное время, борьбы за выпол
нение великого сталинского плана построе
ния коммунизма в  вашей стране.

Восемь минувших лет были годами 
неуклонного роста народного хозяйства, 
под’ема культуры, науки Грузии, строи-

Встретим XIV сезд КП(б) Грузии 
новыми производственными успехами

Обязательства передовых предприятий Тбилиси

тельства новых заводов и фабрик, быстрого 
развития социалистического сельского хо
зяйства.

Новые отрасли промышленности, создан
ные в годы довоенных сталинских пятиле
ток —  станкостроение и машиностроение, 
ферросплавная и химическая, вкусовая и 
текстильная— развились еще шире, осна
стились самой передовой техникой, резко 
увеличили выпуск продукции по сравнению 
с довоенным, 11.40 годом. Она расходятся 
по всей Советской стране. Мйірии ее стан
ков, машин, тканей пользуются заслужен
ной известностью во всех братских рес
публиках.

Для последних трех лет особенно харак
терно новое промышленное строительство. 
Оно вдет в невиданных доселе размерах. 
Уже вошли в строй две крупных электро
станции, 3 шахты, первые цехи заводов- 
гигантов —  Р уставе кого металлургического 
и Кутаисского автомобильного, первая оче
редь завода пластмч-ѵсс... Грузия становится 
республикой угля п металла.

Бурно росло н многогранное 'сельское 
хозяйство республики, занимающее особое 
место в Советском Союзе. Сбор зеленого 
чайного листа, производство чая. сбор ли
монов, апельсинов, мандаринов увеличи
вается из года в год. Расширяются площади 
под плантациями, повышается урожай
ность субтропических культур.

Грузия заняла первое место среди обла
стей, краев и республик нашей страны по 
производству табака. Она ежегодно дает 
свыше 500.000.000 цитрусовых плодов. 
Расширяются из года в год площади под 
виноградниками, растет винодельческая 
ггром ышленнооть.

Ростом урожайности всех культур, рас
ширением посевных площадей, повышением 
культуры земледелия, увеличением и укре
плением общественной собственности колхо
зов встречает колхозное крестьянство 
XIV с’езд большевиков Грузии.

Годы, прошедшее со времени ХІП с’еэде 
Коммунистической партии (большевиков) 
Грузии, бьіяи годами и нового расцвета нау
ки, литературы, искусства, давших много 
ценных образцов творческой деятельности 
работников культуры.

В тяжелое время Отечественной войны 
промышленность Грузии, перестроенная на 
военный лад, успешно оправилась с задача
ми, постатейными партией и правитель
ством, удовлетворяла насущные нужды 
фронта. Сельское хозяйство с честью вы
держало серьезный экзамен, обеспечивая 
армию продуктами своего производства, а 
промышленность— сырьем.

Грузивший народ о честью решает 
большие задачи, поставленные перед нам 
сталинским планом великих работ.

Подготовка к ХГѴ о’езду Коммунистиче
ской партии (большевиков) Грузии послу
жит дальнейшему под’ему народного хозяй
ства и культуры. Эта подготовка пройдет 
под знаком нового под’ема всей партийно- 
политической и дартийно-организационной 
работы.

Партийные организации Грузди, воспи
танные то». Л. П. Берия в духе безгранич
ной преданности делу Ленина— Сталина, 
обеспечат большевистское выполнение за
дач, поставленных партией и великим 
Сталиным.

МСК?КВА, КРЕМЛЬ'
П РЕ Д С Е Д А Т Е Л Ю  СОВЕТА М И Н И С ТРО В СОЮЗА ССР

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозы и крестьянские 

хозяйства Молдавской ССР досрочно выполнили государственный план заготовок 
подсолнечника. Сдано государству сверх плана 211.300 пудов подсолнечника. Сдача 
подсолнечника государству продолжается.

Досрочно также выполнен план заготовок фруктов, сдано государству фруктов 
на 531.100 пудов больше, чем в прошлом году. Сдано сверх плана 223.600 пудов 
Фруктов. Кроме этого отпріужено 235.000 пудов фруктов в Москву, 
и другие промышленные центры.

, Секретарь ЦК  КП(б) М олдавии Н. КОВАЛЬ'
П редседатель Совета Министров М олдавской ССР Г. Р У Д Ь  

Уполномоченный Министерства заготовок по М олдавской ССР А. СЫЧ 
Министр сельского хозяйства М олдавской ССР Ф. К О В А Л Ь

Открылась XXV городская 
комсомольская конференция

Вчера в клубе имени Дзержинского от
крылась XXV конференция тбилисской 
организации Ленинского Коммунистическо
го Союза Молодежи.

Большой зал клуба заполнили делегаты 
конференции —  комсомольские работники, 
передовые стахановцы предприятий про
мышленности и транспорта, лучшие пред
ставители молодой интеллигенции, учащи
еся пгкол и высших учебных заведений, 
представители комсомольских организаций 
войсковых частей.

Конференцию открыл секретарь Тбилис
ского Комитета ЛКСМ Грузии тов. М. Ме- 
грелишвили.

В президиум конференции единодушно 
избираются тт. К. Чарквианп, В. Гогуа, 
М. Барамия, М. Лелашвили, Р. Шедури, 
Г. Замбахвдзе, 3. Кецховелн, И. Зоделава, 
К. Цимакурвдзе, Е. Черкезия, А. Джипша- 
шиили, Д. РомелашБили, Н. Жвания, К. Гур- 
генидзе, М. Мегрелишвили, работники го
родских, районных и первичных комсомоль
ских организаций.

Под продолжительную и бурную овацию 
в почетный президиум конференции изби
рается Политбюро ЦК ВКП(б) во главе с 
великим Сталиным, а также секретарь ЦК 
ВЛКСМ тов. Н. Михайлов.

Конференция утвердила следующий по
рядок дня: отчет 'Тбилисского Комитета 
ЛКСМ Грузии, отчет Ревизионной комиссии, 
выборы Тбилисского Комитета ЛКСМ Гру

зии, Ревизионной комиссии и делегатов на 
XVII с’езд ЛКСМ Грузии.

С отчетным докладом на конференции 
выступил секретарь ТК ЛКСМ Грузии тов. 
М. Мегрелишвили.

Конференция заслушала отчетный до
клад председателя Ревизионной комиссии 
ТК ЛКСМ Грузии тел?. Э. Комахидзе.

На вчерашнем заседании в прениях при
няли участие тт. М. Даиелпя (секретарь 
Орджоникпдзевского райкома ТО ЛКСМ 
Грузин), Д. Кобахидзе (секретарь комитета 
комсомола завода имени Димитрова), поэт 
П. Нонепгвшн.

Под бурную, долго не смолкающую ова
цию конференция приняла приветствие 
товарищу Сталину-

Издание четвертого тома 
Сочинений И. В. Сталина 

на грузинском языке
Сектор политической литературы Госу

дарственного издательства Грузии выпу
стил в свет на грузинском языке четвер
тый том Сочинений И. В. Сталина.

Издание подготовлено Грузинским фи
лиалом Института Маркса —  Энгельса —  
Ленина щщ ЦК ВКП(б).

Книга издана тиражом в 35 тысяч эк
земпляров. (Грузтаг).

Сделано в Киеве
КИЕВ. 25 ноября. (ТАОС). В послево

енные годы на предприятиях столицы 
Украины налажено производство новых 
видов продукции.

В Молотововом районе Киева вырос ос
нащенный новейшей техникой завод, ко
торый уже выпустил тысячи малолитраж
ных мотоциклов «Киевлянин». Завод 
«Арсенал» освоил изготовление усовер
шенствованных фотоаппарате» «Киев». 
Завод им. Артема выпускает новые 
мездрильные машины для кожевенной 
промышленности. Каждая заменяет руч
ной труд 12 рабочих.

На железнодорожных магистралях стра
ны применяются аппараты для сигнали- 
затоги, выпускаемые киевским завозом 
«Транссигнал». В этом году начался се
рийный выпуск нового аппарата для уп
равления железнодорожными стрелками на 
расстоянии.

Всесоюзный
чемпионат

25 ноября цгрался 9-й тур чемпионата.
Керѳс проиграл Котову, Лѳвенфшп —- 

Флорѵ. Аронин—Рагозину. Панов—Лилиен
талю, Авербах —  Алаторцеву, Холмов —  
Иливипкому. Константинопольский — То- 
лушу. Остальные партии отложены.

В отложенной ранее партии Константи
нопольский—Аронин противники согласи
лись на ничью.

После 9 туров на первом месте вдет 
Котов, имеющий 6,5 очка из 9 возмож
ных. Флор п Толуш имеют по 5 очков 

Алз 8. (ТАСС).

25 января 1949 года созывается XIV с’езд Коммунисти
ческой партии (большевиков) Грузии. Это —  выдающееся 
событие в жизни партийной организации нашей республики.

К своему XIV с’езду большевики Грузии идут монолит
ным отрядом, тесно сплоченными вокруг Сталинского ЦК 
Р.КЩб), вождя большевистской партии и советского народа 
товарища Сталина.

Выполняя мудрые указания великого Сталина, больше
вики нашей республики под руководством ЦК КП(б) Грузни 
добились замечательных успехов на всех участках социали
стического строительства.

Годы, прошедшие после XIII с’езда КП(б) Грузли, озна
меновались новым бурным ростом народного хозяйства рес
публики, в том числе резко возрос удельный вес промышлен
ности 'Тбилиси.

Предприятия Тбилиси и всей Грузил, накопив богатый 
опыт по внедрению в производство новых методов социали
стического труда, успешно борются за досрочное выполнение 
послевоенной сталинской пятилетки.

Перевыполнив план первых .двух лет пятилетки, про
мышленность Тбилиси досрочно завершает н план третьего 
решающего года. Широко развернулось соревнование за 
сверхплановые накопления. Десятки тбилисских предприя
тий уже выполнили свои годовые планы и дают сейчас 
продукцию в счет плана 1949 года.

Весть о созыве XIV с’езда большевиков Грузии вызвала 
новый производственно-политический под’ем среди широких 

'  масс трудящихся нашей республики. Коллективы предприя
тий промышленности, транспорта и многочисленных строек 
республики воодушевлены стремлением встретить XIV с’езд 
КП(б) Грузии новыми производственными успехами.

До созыва с’езда осталось менее двух месяцев. Это —  
ответственный период, в течение которого предприятия и 
стройки должны завершить третий и успешно начать чет
вертый год пятилетки. Мы, коллективы ряда предприятий 
различных отраслей промышленности Тбилиси, обсудили и 
приняли на себя обязательства в честь XIV с’езда КП(б) 
Грузии. Эти обязательства предусматривают дальнейший 
рост сверхплановых накоплений путем снижения себестои
мости продукции и экономии сырья и материалов, новый 
рост производительности труда, значительное перевыполне
ние декабрьского и январского планов.

Мы обязуемся:

К АМ ВО Л ЬН О -С УКО Н Н АЯ ФАБРИК А
1. За декабрь и январь выпустить сверх плава 20.000 

метров готовых шерстяных тканей.
2. Добиться экономии от снижения себестоимости про

дукции в размере 350.000 рублей.
3. Сэкономить в декабре и январе 7 тонн шерсти.

П Р Я Д И Л Ь Н О -Т РИ К О Т А Ж Н Ы Й  КОМ БИ НАТ
1. Б декабре и январе дать сверх плана 15 тонн пряжи.
2. Путем снижения себестоимости продукции дать в 

декабре и январе 300.000 рублей экономии и сэкономить за 
этот же период 6 тонн хлопка и 30 тыс. киловаттчасо® 
электроэнергии.

3. Освоить и выпустить новый вид продукции— 20 тыс. 
пар чулок «капрон».

З А В О Д  «СТАНОК»
1. Выполнить декабрьский план по выпуску станков- на 

120 процентов п январский— к 25 января, ко дню откры-

станочной продукции та
тия с езда.

2. Снизить себестоимость 
3 процента против плана.

Л И ТЕЙ Н О -М ЕХАН И ЧЕС КИ Й  ЗА В О Д
1. Выполнить декабрьский план по выпуску станков, 

литья и поковок на 125 процентов, а январский план —* 
досрочно, ко дню открытия с’езда.

2. Поднять производительность труда на 10 процентов 
и снизить себестоимость продукции на 3 процента.

ТЕ К С ТИ Л ЬН О -ГАЛ А Н Т ЕРЕЙ Н АЯ  Ф А БРИ К А  .
1. Выполнить декабрьский план иа 112 процентов и я®- 

варокий— па 113 процентов.
2. Дать за декабрь 100 тысяч рублей сверхплановых 

накоплений, а в- январе план по накоплениям выполнить 
та 110 процентов.

И Н СТРУМ ЕН ТАЛ ЬН Ы Й  З А В О Д
1. Выполнить декабрьский план на 125 процентов Я 

январский план— ко дню открытия с’езда.
2. Дать за декабрь л январь 100 тыс. рублей сверх

плановых накоплений «и 60 тыс. рублей экономии от реали
зации рационализаторских предложений.

ОБУВНАЯ Ф А Б РИ К А  №  3
1. До конца года выпустить сверх годового плана 5 ты

сяч пар обуви, а январский план выполнить юо дню откры
тия с’езда.

2. Сэкономить кожевенных товаров мягких— 2 процента 
и жестких— 1,5 процента.

РА ДИ О ТЕ Л Е ГРА Ф Н Ы Й  ЗА В О Д

1. Выполнить декабрьский план на 120 процентов я 
январский— ко дню открытия с’езда.

2. Снизить себестоимость продукции на 2 процента про
тив плана. , , г.(

П АРО ВО ЗН О Е ДЕП О
1. Выпустить из под’емочноро и среднего ремонта 3 паг 

ровоза сверх плана.
2. Дать за два месяца 150 тыс. руб. сверхплановых 

накоплений и сэкономить 5 процентов топлива.
3. Увеличить общий пробег паровозов на 10 процентов и 

техническую скорость на 2 километра в час против установ
ленной нормы.

4-й П А С С АЖ И РС К И Й  ВАГОННЫЙ УЧАСТОК
1. План за декабрь по ремонту пассажирских ватонов 

выполнить на 110 процентов, а январский план— ко даю 
открытия с’езда.

2. Выпустить из восстановительного ремонта сверх 
плана 3 вагона.

3. Дать за декабрь и  январь 100 тъго. рублей сверх
плановой

О бсуж ден о и принято на общ их собраниях 
коллективов камвольно-суконной фабрики, пря
дильно-трикотажного комбината, завода «Ста
нок», литейно-механического завода, текстильно
галантерейной фабрики, инструментального заво
да* обувной фабрики Лі 3, радиотелеграфного  
завода, паровозного депо и 4-го пассажирского  
вагонного участка 26  ноября 1948 года.

По Советскому Союзу
10-летие Государственной 
исторической публичной 

библиотеки
В декабре этого года Государственная 

историческая публичная библиотека от
мечает 10-летие своего существования. В 
вей собрана богатейшая литература по 
истории ВКП(б), истории СССР, истории 
культуры, литературы, искусства. Книж
ный фонд бігб.тяготе ки сейчас составляет 
1.700 тысяч экземпляров, газетный — 
5 миллионов номеров.

Среди книжных сокровищ библиотеки- 
сборник «Материалы к характеристике 
нашего хозяйственного развития» со ста
тьями В. И. Ленина и Г. В. Плеханова, 
лондонское издание «Колокола» Герцена, 
первое издание на русском языке «Кали- 
тала» Маркса, коллекция русских газет 
XVIII и XIX веков, уникальные собрания 
книг, принадлежавшие любителям и зна
токам исторической литературы.

За 10-летие библиотека выросла в 
крупное культурное учреждение и поль
зуется большой популярностью среди уче
ных, преподавателей, студентов, учащих
ся не только столицы, но и всей страны. 
За это время библиотеку посетило свыше 
3 миллионов человек. По требованиям чи
тателей. запросам организаций и научных 
учреждений было выдано около 200 тысяч 
библиографических и библиотечных спра
вок на историческую литературу.

В юбилейные дни в Государственной 
исторической публичной библиотеке со
стоится научная сессия и откроется боль
шая выставка. (ТАСС).

Всесоюзный с‘езд Союза 
обществ Красного креста 

и Красного полумесяца СССР
25 ноября в Колонном зале Дома сою

зов открылся второй Всесоюзный с’езд 
Союза обществ Красного креста и Красно
го полумесяца СССР. На с’езд прибыло 
свыше 300 делегатов из различных горо
дов страны.

С докладом о деятельности исполни
тельного комитета Союза обществ Крас
ного креста и Красного полумесяца СССР 
выступил председатель исполкома В. А. 
Холодков. Он отметил, что с 1932 года 
число членов общества выросло с трех 
до пятнадцати миллионов чет о век. В го
ды войны подготовлены сотни тысяч мед
сестер, саніруживнип и санитаров. Сей 
час на предприятиях, в учреждениях, в 
колхозах страны обществом созданы 8 с 
половиной тысяч санитарных постов п 
свышо трех тысяч первичных организа
ций. Они проводят большую санитарно- 
просветительную работу.

С’езд продлится несколько дней.
Участники с’езда с огромным вооду

шевлением приняли приветствие товарищу 
И. В. Сталину. (ТАСС).

М осква. В Центральном Д ом е Красной Армии имени М. В. Ф рунзе открылся зал 
«Н овости советского искусства». З д есь  выставлены работы выдающ ихся советских  
зодчи х. Большой интерес представляет архитектурный проект здания Академии 
наук СССР, разработанный лауреатом Сталинской премии академиком А. В. Щ у

севым. На снимке: проект здания Академии наук СССР.

Новые памятники в Ленинграде
ЛЕНИНГРАД, 25 ноября. (РАШ). Се

годня исполком Ле®горсовета утвердил 
проект памятника М. И. Калинину, кото
рый будет установлен на крупнейшей 
площади в Калининском районе. Автор 
проекта—лауреат Сталинской премии 
М. Манизер.

Исполком утвердил также проекты

памятников Н. А. Римскому-Корсакову 
(авторы — лауреаты Сталинской премии 
В. Боголюбов и В. Ингал) и А. С. Грибо
едову (автор—лауреат Сталинской премия 
В. Лишев). Первый памятник будет ус
тановлен на Театральной площади у  кон
серватории. второй—в новом сквере иа 
Международном проспекте.

Расширить ассортимент, улучшить качество швейных изделий!
25 ноября в Москве открылось всесо

юзное совещание по вопросам расшире
ния ассортимента и улучшения качества 
швейных изделий.

Совещание открыл министр легкой про
мышленности ССОР тов. Н. Е. Чесноков.

С докладом о работе швейной промыш
ленности в нынешнем году и задачах на 
1949 год выступил заместитель мини
стра легкой промышленности СССР тов. 
А. И. Рыбаков.

Швейные предприятия страны в ны
нешнем году значительно расширили вы
пуск продукции. За 10 месяцев выработ
ка пальто увеличилась по сравнению с 
соответствующим периодом прошлого года 
на 54 процента, костюмов—на 76 про
центов. брюк— на 81 процент. Внедрено в 
производство 2 тысячи новых фасонов.

Однако в работе швейной промышлен
ности имеется ряд существенны* недоче
тов. Качество и ассортимент вырабаты
ваемых изделий не полностью отвечают

требованиям потребителя. В погоне да 
выпуском валовой продукции некоторые 
предприятия вырабатывают изделия, не 
имеющие широкого спроса.

Узкая специализация отдельных швей
ных фабрик также тормозит дальнейшее 
расширение ассортимента, не дает воз
можности полностью удовлетворять запро
сы местного потребителя. В некоторых 
областях швейные фабрики, например, не 
выпускают мужских костюмов, белья, и 
эти изделия приходится завозить из .дру
гих городов.

Швейные фабрики должны коренные 
образом перестроить свою работу, устано
вить более строгий контроль за качеством 
продукции, не допускать нарушений ас
сортимента. шире внедрять в производство 
лучшие сорта и модели.

В работе совещания принимает участие 
заместитель Председателя Совета Мини
стров СССР тов. А. Д. Крутиков. (ТАССА*

^
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Третья сессия Генеральной Ассамблеи 
организации 06‘единенных наций

О приеме новы х членов в организацию О б‘единенны х наций
Специальный комитет Генеральной Ассамблеи приступил 

к рассмотрению проектов резолюции

а

П А Р И Ж , 25 ноября. (Спец. корр. ТА С С ).
С егодня Специальный комитет Генеральной  
А ссамблеи приступил к рассмотрению про
ектов  резолюции о приеме новых членов в
организацию О б ’един.енных наций.

П ер ед  комитетом одиннадцать проектов, 
внесенных делегациям и Австралии, А рген
тины, Бельгии, СШ А и- Ш веции. Проекты  
эти отражаю т разнобой, возникший среди  
делегаций, обычно голосую щ их вм есте с 
Соединенными Ш татами; делегация Арген
тины попрежнему упрямо настаивает на 
предлож ении о  том, чтобы А ссам блея реш а
ла вопрос о  приеме новых членов в СЮН, 
н е считаясь с мнением Совета Безопасности; 
делегации С Ш А  и Австралии добиваю тся, 
чтобы А ссам блея рекомендовала членам 
С овета Безопасности действовать в соответ
ствии с так называемым «консультативным  
заключением М еж дунар одн ого  суда»  и пере- 
смотреть вопрос о  приеме в ООН П ортуга
лии, Трансиордании, И талии, Финляндии, 
И рландии, Австрии и Ц ейлона; с другой  
стороны , делегации Бельгии и особенно  
Ш веции не считаю т возможным предлагать  
С овету Безопасности руководствоваться тем  
докум ентом , который представители А встра
лии и СШ А именую т «консультативным за 
ключением М еж дун ар одн ого  суда». Д е л е 
гация Ш веции п редлагает, чтобы Ассамблея  
обратилась в С овет Безопасности с прось
бой вновь рассмотреть не только заявления 

■ стран, о  приеме которых хлопочут делегации  
СШ А и Австралии, но такж е заявления А л 
бании, Болгарии, Венгрии, Румынии и М он
гольской Н ародной республики.

Э тот разнобой возник в ср ед е  представи
телей  государств, принадлеж ащ их к так на
зываемому «больш инству» Генеральной  
Ассам блеи, под влиянием того что д ел ега 
ции СССР и стран народной демократии  
неопровепжимо доказали, что так называе
мое «консультативное заклю чение М еж д у 
народного су д а » , на котором основы вается  
позиция англо-американского блока в вопро
с е  о  приеме новых членов в О О Н , в дей стви 
тельности отраж ает лишь мнение меньшин
ства членов М еж дународн ого  с у д а  и не мо
ж ет  рассматриваться как авторитетный д о 
кумент.

Учитывая эти факты, вызывающие явную  
тревогу у заправил англо-американского  
блока, некоторы е представители этого бло
ка, и в первую очередь представитель А в
стралии, сегодня приложили все усилия к 
том у, чтобы навязать комитету такой поря
д о к  голосования, который облегчил бы при
нятие проектов резолю ций, отвечающ их  
интересам СШ А и Англии. О днако эти у си 
лия потерпели крах.

В начале заседания п р едседательствую 
щий Ром уло (Филиппины) предлож ил рас
сматривать проекты резолюций в порядке их 
поступления. Э тот  порядок вполне устраивал 
заправил англо-ам ериканского блока, п о 
скольку в первую  очередь были внесены ре
золю ции Австралии и С Ш А , и Х одж сон  
поспеш ил взять слово для защиты своих 
проектов, делая вид, что вопрос о  порядке 
у ж е  решен.

Основную часть своего выступления 
Х одж сон  посвятил вопросу о  приеме Ц е й 
лона, хотя резолю ция о  Ц ей лон е была вне
с е т  после ц ел о го  ряда других. Он заявил, 
что готов представить лю бы е сведения, от
носящ иеся к вопросу о независимости и с у 
веренитете Ц ейлона, начиная с «VII века д о  
рож дества христова». И скаж ая действитель
н ое полож ение вещей. Х од ж со н  беззастен 
чиво заявил, «то  представители Украины и 
СССР в С овете Безопасности, п редлож ив
шие отлож ить на некоторое время вопоое 
о  приеме Ц ейлона, чтобы получить от  его  
правительства сведения о  его  государствен 
ном статуте и конституции, а такж е доста
точные доказательства того, что Ц ейлон в 
состоянии выполнять требования Устава, — 
в действительности якобы не хотели  п олу
чить эти сведения и ж елали лишь сорвать  
реш ение вопроса. П опутно Х одж сон  повто
рил становящ иеся у ж е трафаретными на
падки на Украинскую С оветскую  Социали
стическую  Республику.

С той ж е безапелляционностью  делегат  
Австралии заявил, что если австралийские 
проекты резолюций б у д у т  приняты, то не 
б у д е т  надобности рассматривать бельгийский 
проект, предлагающ ий С овету Б езоп асно
сти лиш ь «принять к сведен ию  консульта
тивное заклю чение М еж дунар одн ого  суда» .

Р азвязн ое вы ступление австралийского 
дел егата  встретило реш ительные в озраж е
ния со стороны ряда делегатов .

Д ел егат  Бельгии заявил, что его д ел ега 
ция не считает возможным рекомендовать  
С овету Б езопасности руководствоваться за
ключением М еж дун ар одн ого  суда . Он д о б а 
вил, что А ссам блея вправе лишь просить С о 
вет Безопасности обратить * внимание на та
к о е  заклю чение. Д ел ега т  Бельгии возразил  
против того, чтобы о б су ж ден и е  бельгийско
го  проекта ставилось в зависимость от  т о 
го, б у д ет  ли или не б у д е т  принята резолю 
ция Австралии.

Д ел егат  Украины Т арасенко, касаясь п од
нятого Х одж соном  вопроса о  приеме Ц ей 
лона, напомнил, что больш инство членов 
Совета Б езопасности отказалось выполнить 
законную  просьбу представителя Украины о  
получении информации от  правительства Ц ей 
лона. Он указал, что эт о  больш инство, ви
димо, больш е стремилось добиться «вето» 
С оветского С ою за, неж ели  разрешить вопрос 
по сущ еству. Т арасенко сообш ил, что в 
начале этого года правительство У С С Р п о
лучило приглаш ение принять участие в тор
ж ествах по поводу провозглаш ения «незави
симости» Ц ейлона, подписанное не прави
тельством этой страны, а... английским ге
нерал-губернатором. Е стественно, что п о д о б 
ны е факты вызывают сомнение в суверенно
сти Ц ейлона.

Д ел егат  Польш и заявил, что его  д ел ега 
ция б у д ет  голосовать против австралийских 
проектов резолю ции, так как она не мож ет  
поизнать авторитетным так назы ваемое «кон
сультативное заклю чение М еж дунар одн ого  
суда» , отраж аю щ ее фактически позицию  
лишь меньшинства его  членов.

Глава делегации СССР А. Я. Вышинский, 
касаясь выступления Х одж сона, отметил, 
что обсу ж ден и е  вопроса о приеме Ц ейлона  
в О О Н  по сущ еству  не м ож ет  иметь места 
в Специальном комитете, поскольку он на 
это  н е  уполномочен. Специальный комитет 
не вправе предреш ать вопросы, относящ иеся  
к компетенции Совета Безопасности Н о, 
поскольку вопрос о  приеме Ц ейлона уж е о б 
суж дал ся , советская делегация не может 
игнорировать эт о т  факт.

Вышинский показал, что требование у к 
раинского представителя в С овете Б езо п а с
ности о  получении некоторых дополнитель
ных сведений отн о с  и те л ы ю  государствен 
ного статута Ц ейлона д о  того, как будет  
реш ен вопрос о  его  приеме в О О Н , было за 
к о н а м  и целесообразны м. О днако ряд чле

нов Совета Безопасности и раньше всего  
представители США и Англии воспротиви
лись этому разумному предлож ению  и по
требовали немедленного решения вопро
са о  приеме Цейлона.

—  Э то у ж е не обсуж дени е вопроса на 
равных началах,— сказал глава делегации  
СССР,— а диктат. Становясь на такую по
зицию, представители США и Англии сами 
воздвигали препятствие на пути к принятию 
Ц ейлона в О О Н . Говорить теперь, что СССР 
помешал приему Цейлона с помощью вето, 
значить выдавать следствие за причину. Со
ветский С ою з вы нужден был проголосовать

заключения. Авторы австралийского проек
та резолюции произвольно выхватили из 
так называемого «консультативного заклю 
чения М еж дународного суда» строчки, наи
более их устраивающие, и вписали их в 
этот проект, рекомендовав их Совету Б езо 
пасности для руководства. Совет Б езопасно- і 
сти не мож ет не отвергнуть такого вмеша- ' 
тельства в его  деятельность со  стороны  
Генеральной Ассамблеи, но это  поведет лишь 
к тому, что Генеральная Ассамблея ок а
ж ется в неудобном положении.

Н аконец, Вышинский напомнил, что о б 
суж ден и е проектов резолюции приобретает

против приема Цейлона лишь потому, что стихийный характер: комитет еш е не принял 
важнейш ие вопросы о государственном ста- решения о  том, в каком порядке они долж - 
туте и суверенности Цейлона, а также о  мы быть рассмотрены, а дел егат  Австралии
том, в состоянии ли ОН1 выполнить требова
ния У става, остались невыясненными.

В связи с тем, что Х одж сон заявил, будто  
бы представители СССР и Украины не по
желали выслушать а С овете Безопасности  
находивш егося в зале заседаний предста
вителя правительства Цейлона, и что этот 
представитель присутствует и сейчас в зале 
С пециального комитета и готов дать ответы 
на все вопросы. Вышинский сказал, что в 
таком важном дел е, как прием государства 
в ООН, нельзя ограничиваться тем, чтобы 
выслушать заявление или об'яснение заин
тересованной стороны. Н еобходим о вникнуть 
в суть д ел а , изучить соответствую щ ие д о 
кументы, которые должны быть представле
ны правительством государства, ж елаю щ его  
вступить в ООН Вышинский сообш ил, что 
как только делегация СССР получила пись
мо личного представителя премьео-мннистра 
и министра иностранных дел  Ц ейлона сэра 
Оливера Гунетилеке, заявивш его, что он мо
жет дать по данному вопросу любые св ед е
ния, она немедленно попросила его прислать 
эти сведения. Г унетилеке из’явил желание 
лично встретиться с советскими делегатами  
И на эту просьбу был дан положительный 
ответ.

—  Как ж е  мож ет после всего этого  
Х одж сон говорить, что мы не интересуемся 
сведениями о  государственном статуте Ц ей 
лона?— спросил Вышинский.— Н адо  отли
чаться о со б о й  храбростью, чтобы делать та
кие заявления

К асаясь австралийского проекта резо
люции, предлагаю щ его Совету Б езопасно
сти руководствоваться при решении вопроса 
о приеме новых членов а ООН некоторыми 
положениями так называемого «консульта
тивного заключения М еж дународного суда», 
Вышинский показал неправомерность п одоб
ных предлож ений. Он указал, во-первых, 
что Генеральная Ассамблея в соответствии  
с Уставом не вправе делать рекомендации  
Совету Безопасности по вопросам, которые 
находятся на его рассмотрении; как изве
стно, вопрос о  приеме новых членов не снят 
с повестки дня Совета Безопасности. Во- 
вторых, бы ло бы неправильно ставить Совет 
Безопасности в положение школьника, ко
торому предписывают руководствоваться  
темн или иными строчками того или иного

В ряде колхозов Богдановского района 
строятся колхозные гидроэлектростанции. 
На снимке: монтажник Н. Ширяев монти
рует турбины электростанции в селении

Спасовка.
Ф ото В. Черкасова.

навязывает ему обсуж ден и е произвольно 
выхваченного пооекта резолюции, касаю щ е
гося приема в ООН Цейлона.

Глава делегации СССР предложил начать
с рассмотрения аргентинского проекта р езо 
люции, наиболее отдаленного от возмож ного  
правильного решения по данному вопросу.

Это предлож ение было поддерж ано д е л е 
гатами Бельгии, Франции, Ю гославии. Б о 
ливии, которые указывали, что в данном 
случае было бы неправильно рассматривать 
резолюции в порядке их поступления.

С о своей стороны делегат Франции пред
ложил вслед за ар-ентинским предложением  
рассмотреть те проекты, которые предусмат
ривают о бш ее разрешение вопроса о  приеме 
новых членов в О О Н , и в частности шведский 
пооект резолюции, и только после этого  
перейти к рассмотрению австралийского и 
американского проектов, касающихся приема 
в ООН Португалии. Трансиордании. Италии,
Финляндии, Ирландии. Австрии и Цейлона.

Х одж сон  яростно противился п р едл ож е
ниям делегаций СССР и Франции, не оста 
навливаясь перед грубейшими инсинуациями.
Он дош ел до того, что заявил, будто бы д е 
легации СССР и Франции выразили н ед ов е
рие решению председателя , который, якобы, 
уж е принял решение о том, что проекты ре
золюций должны  рассматриваться в порядке 
их поступления. Однако Вышинский раз’яс- 
нил, что никакого решения по данному во
просу принято не было.

П редлож ение делегации СССР о  том, что
бы в первую очередь было .рассмотрено 
предлож ение Аргентины, бы ло поставлено  
на голосование и принято большинством го
лосов. В меньшинстве остались представи
тели СШ А, Англии, Аргентины, старавшие- _  л  п
ся оттянуть рассмотрение своей злополучной : іде  достать чертежную бумагу?
пеголюнии. не и м ею т  ей шансов на пвиня- 1
тие, а такж е представитель Австралии и 
другие наиболее верные диктату СШ А д е 
легации. Ф ранцузское предлож ение будет  
рассмотрено в дальнейшем.

П И С Ь М А

Ч И Т А Т Е Л Е Й

Репродукторы молчат
После неоднократных просьб и напоми

наний. наконец, в общежитии студентов 
Тбилисского института железнодорожного 
транспорта по Гудокской улице М  2 
и повели радио. Но паша радость оказа
лась преждевременной: установленные
реппотѵкторы молчат. Недобросовестно от
неслись к своему делу работники радио
трансляционной сети.

На наши жалобы администрация об
щежития заявляет, что «это от нее не 
зависит».

До каких же пор будут бездействовать
репродукторы?

к. КОЛ ОС.

Шампанское виноделие 
в Грузии

Около железнодорожной станции Авчала,
близ Тбилиси, идет строительство огром
ного здания завода шампанских вил. 
Годовая производственная мощность заво
да —  четыре миллиона бутылок. Завод 
уже ряд лет находится в частичной экс- 
плоатапии.

Все здание построено из железобетона. 
Проектом предусмотрено оборудование за
вода по последнему слову техники. Для 
механизации внутрицехового транспорта 
должны быть устроены элеваторы, конвей
еры и транспортеры обшей протяженно
стью 1.600 погонных метров. В произ
водственных цехах и вянохранилншах бу
дут установлены воздухоохладители, благо
даря которым можно будет создавать в 
помещениях необходимый температурный 
режим. Завод также будет располагать 
мощным электротехническим и паровым 
хозяйством.

По окончании строительства Тбилисско
го завода шампанских вин Грузия будет 
обеспечена мощной технической базой 
для производства высококачественного со
ветского шампанского.

В июле нынешнего года Совет Мини
стров СССР принял новое постановление о 
развитии производства там  папского. Этим 
постановлением намечен ряд важ
ных мероприятий. Так, предусматри
ваются закладка в колхозах свыше 6.000 
гектаров шампанских сортов виноградни
ков, окЬнчание в этом году строительно
монтажных работ на Тбилисском заводе 
шампанских вин, постройка в различных 
районах республики за период 1949—  
1956 гг. 47 новых заводов по первичной 
переработке винограда, строительство в 
Зестафони крупного винного завода. Ут
вержденная сметная стоимость этого строи
тельства —  около пятидесяти миллионов 
рублей. Первая очередь завода4 — на че
тыреста тысяч декалитров —  должна 
быть сдана в эксплоатацию к концу 1950 
года.

Следует отметить, что в Западной Гру
зии нет крупных винных подвалов, где 
можно было бы хранить и закладывать на 
старение в-ино в больших количествах. Су
ществующие здесь мелкие винные подва
лы неблагоустроены, емкость их незначи-

Таким образом,! делегация СССР помогла
Специальному комитету найти выход из з а 
труднительного полож ения, в которое он 
был поставлен сегодня маневром австралий
ской делегации, явно инспирированным за 
правилами англо-американского блока.

Канада в сетях „плана Маршалла"
ПРАГА. 24 ноября. (ТАСО. Каж сооб 

щает корреспондент агентства Телепресс 
из Бостона, выступая перед крупными 
промышленниками Соединенных Штатов, 
министр финансов Канады Эбботт признал, 
что Соединенные Штаты разрушают эко
номику Канады. Он заявил, что Соединен
ные Штаты, имея население в 12 раз 
большее, чем Канада, в 1947 году купили тая производства 
канадских товаров па сумму в 1 млрд. 
долларов, в то время как Канада была 
вынуждена купить американских товаров 
па 2 млрд. долларов. Эбботт жаловался на 
то. что Соединенные Штаты больше не 
покупают промышленные изделия в Ка
нале, и указал, что Канада будет выну

ждена предпринять ограничительные ме
роприятия с тем. чтобы уравновесить 
свой торговый баланс.

Любопытно, что американский журнал 
«Лайф» в редакционных статьях неодно
кратно требовал ограничения развития
канадской промышленности.

Находясь перед опасностью сопраше,-
и образования 200- 

тысячной армии безработных, канадцы
сейчас задают себе вопрос, правильна ля 
та внешняя политика, которая поя пред
логом защиты от «красной опасности» от 
дала их экономику в распоряжение аме
риканских империалистов.

„Нажим на Норвегию с Запада*
Атлантический союз. Они понимают, что 
Норвегия имеет большое стратегическое 
значение. Они знают также, что наша 
страна испытывает затруднения в деле 
укрепления своей обороноспособности».

ОСЛО. 25 ноября. (ТАСС). Газета 
«Норгее хавдедьс ог піефартстщенде» в 
статье под заголовком «Нажим на Норве
гию с Запала» пишет: «Всем известно,
что американцы производят сейчас нажим 
на Норвегию с целью втянуть ее в

В магазинах Тбилиси редко можно до
стать чертежные принадлежности. Особен
но туго с чертежной бумагой. Ее в про
даже нет Некоторые продавцы предлага
ют использовать для черчения оборотную 
сторону контурных карт, но разве это 
выход из положения?

Отсутствие чертежной бумаги затруд
няет работу студентов.

А. ВЛ АСО В.

тельна. Поэтому постройка Зестафонского 
завода имеет большое значение для даль
нейшего развития виноделия.

По решению правительства должен 
быть также иостроен в Авчала стеклотар- 
иый завод шампанских бутылок, рекон
струирован Мухранский шампанский завод 
и создан новый совхоз, предназначенный 
для разведения шампанских сортов вино
града.

Необходимые капиталовложения на 
строительство материально - технической 
базы, предусмотренной постановлением 
правительства, только по линии Грузин
ского шампанского комбината превышают 
120.000.000 рублей.

Перед работниками шампанского произ
водства Грузии поставлены, таким обра
зом, новые серьезные задачи.

Значительную роль должны сыграть в 
дальнейшем развитии , сырьевой и мате
риально-технической базы шампанского 
производства местные организации. Необ
ходимо в кратчайший срок довести до 
колхозов и совхозов задания, предусмот
ренные постановлением правительства, и 
разработать мероприятия, обеспечивающие 
их выполнение. Для закладки новых ви
ноградников должны быть выделены луч
шие земли. Необходимо сейчас же опреде
лить места для строительства новых за
водов по первичной переработке виногра
да и выделить подходящие участки. Рай
онные организации обязаны оказать содей
ствие этим новостройкам местными строи- 
тельными материалами и рабочей силой.

Работники Комбината шампанских вин 
Грузии за время его существования про- 
де-дали немалую работу. С помощью пар
тийных и советских организаций они с 
честью справятся и с новыми возложенны- 
ми на них задачами, обеспечат создание 
прочной материально-технической базы 
для дальнейшего увеличения производства 
высококачественного советского шампан
ского.

А. ГА М Б А Ш И Д ЗЕ , 
главный инженер Комбината шампан
ских вин Грузии.

Научная сессия музейных работников
25 ноября в Комитете по делам • куль

турно-просветительных учреждений при 
Совете Министров РСФСР открылась рас
ширенная сессия Ученого совета Научно- 
исследовательского института краеведче
ской и музейной работы. В ней прини
мают участие представители областных и 
районных краеведческих музеев Россий
ской Федерации. Присутствуют также му
зейные работники Украины. Белоруссии, 
Молдавии. Грузии. Литвы. Латвии. Узбе
кистана и других республик. Сессия по
священа обсуждению основных принци-

Пчеловодам нужен инвентарь
В Грѵзии широко развито пчеловодство. 

Разведением пчел занимаются многие кол
хозники. рабочие, служащие. Пчеловод
ство у нас может стать одной из доходных
отраслей сельского хозяйства.

Послевоенная пятилетка предусматрива
ет значительный его рост: количество 
пчелосемей, в колхозах и совхозах, в 1950 
годѵ увеличится по сравнению с 1945 
годом на 123 пропента.

Но для пчеловодства требуется не
обходимый инвентарь. В нем ощущается 
большой недостаток. В Тбилиси нет ни 
одного магазина, где можно было бы 
приобрести этот инвентарь. Следует орга
низовать его производство и продажу, а так
же обмен воска на искусственную вощину. 
Это былю бы большой помощью для пче
ловодов.

А. К О Б А Х И Д З Е .

нов деятельности краеведческих музее®.
Директор института профессор Ф. Н. 

Петров отметил, что основной задачей 
музеев является показ социалистической 
перестройки края, мичуринского преобра
зования его п р и р о д ы , роста экономики, 
культуры благосостояния населения.

Затем выступили с докладами доктор 
искусствоведческих наук К. А. Соловьев 
и кандидат исторических наук П. И. Гал
кина.

Сессия продлится несколько дней 
(ТАСС).

Филиалы рабочего клуба
ВЛАДИМИР. 26 ноября.(ТАСС). Замеча

тельную инициативу проявила партийная 
организация текстильной Фабрики имени 
Лакина. Обсудив вопрос о культурном 
обслуживании рабочих, проживающих в 
очврестаых селах, партком решил органи
зовать там красные уголки, помочь улуч
шить работу изб-читален и клубов. В

селе Уядола. в котором проживает около 
тысячи рабочих, недавно открылся Филиал 
Фабричного клуба. Его охотно посещают 
рабочие и колхозники.

В ближайшее время фабричный клуб 
открывает свои филиалы еще в трех де
ревнях.

Национальному совету Федерации горняков Франции

Читателю нужны хорошие технические книги
„Замеченные опечатни*4...

И з стопки литературы, выпущенной и зда
тельством «Техника да шрома» в этом го
д у , мы взяли наугад несколько книг. П оч
ти в каж дой из них бросается в глаза 
длинный, занимающий целую  страницу, 
перечень опечаток.

О билие «замеченных опечаток» не гово
рит о  ровной, планомерной работе и зда
тельства.

Г де ж е  источники этой неряшливости?
Д л я  т о го , чтобы рукопись п ревратилась  

в книгу, она долж на в назначенные сроки 
пройти путь от  автора д о  переплетного  
цеха типографии. Порой на этом пути 
возн и каю т неож иданны е п реп ятстви я.

Начать с того, что не все авторы счи
тают своей  обязанностью сдавать руко
пись точно в установленный срок. Так, 
нлпример, рукопись первого тома «С убтро
пического плодоводства» была сдана не 
во втором квартале прошлого года, как 
сл едовал о, а лишь в конце года. С правед
ливый счет пред’являют работники и зда
тельства доценту Тбилисского института 

^инженеров ж елезнодорож ного транспорта 
Г. Гугуниш вили. Несмотря на неоднократ
ные обещ ания, он д о  сих пор не пред
ставил первую  часть перевода книги «Т ех
нология м еталлов», которую надо было 
сдать е щ е  в мае. Учащиеся так и не по
лучили ценного пособия. И здательство  
вы нуж дено было заменить эту книгу 
другой. И з-за  того, что рукописи п о 
ступаю т не во-время, перенесено на б у 
дущий год  издание восьми книг.

Р азум еется , это не снимает ответствен
ности и с  работников издательства, кото
рые мирятся, с недопустимой м едлительно
стью авторов и редакторов. Б олее полуго
ла они довольствовались обещаниями пе
реводчика книги «Технология металлов», 
не подумав поручить перевод ее лоугому  
лицу.

Спешна, поправни

Когда рукопись сдана с  опозданием, на
чинается спешка в работе. Автор и редак
тор вносят в уж е набранный тек ст мно
гочисленные поправки. В результате воз
никают новые ош ибки, затягивается вы
пуск книги.

В о второй типографии Управления по 
челам полиграфии и издательств, где печа
таются издания «Техника да шрома», мы 
ознакомились с  фактами безответственного  
отнош ения редакторов к своим обязанно
стям. Р едактор книги «Правила дви 
жения автотранспорта» сдал  в н а
бор неподготовленную  рукопись. П осле  
ьторой корректуры листы испещрены по
правками — зачеркнуты или вновь встав
лены не только отдельны е слова, но и 
целые абзацы. В уж е сброшюоованпой  
книге М. Якубовича «Л егкие ж елезобетон 
ные конструкции» из-за многочисленных по
правок поншлось заново отпечатать целую  
форму. В книге Л . Копалиавн «Тракто
ры и автомобили» были искажены техниче
ские формулы. Задерж али  весь отпечатан
ный тираж! Автору и группе студентов  
пришлось от руки вносить исправления.

В се это не только ухудш ает качество 
выпускаемых книг, но и приводит к тому, 
что непроизводительно расходую тся тыся
чи рабочих часов. Только на дополнитель
ную правку книг Г. Х ундж уа «Геодезия»  
и С. Астафьева «Электротехника» наборщи
ками было затрачено 280 рабочих часов.

Серые, невзрачные об лот ни

И здательство «Техника да шрома» вы
пускает свои книги небольшими тираж а
ми. Э то  налагает на него особую  ответ
ственность за сн иж ен ие себестоим ости про

дукции. Н о Издательские работники слабо  
борются за удеш евление книг, за сн иж е
ние издерж ек  производства.

Н еблагополучно с полиграфическим оф ор
млением книг. О но остается бледным, 
невыразительным. Н аряду с прекрасно 
оформленной книгой М. Рамишвили «Сорта 
виноградных лоз Гурии, М етре ли и и А д 
жарии», многие книги оформляются равно
душ ной рукой. Они выпускаются в серых, 
невзрачных облож ках, с безвк усно набран
ными заголовками. П одавляю щ ее большин
ство книг выходит б ез  надписей на ко
решках. Э то  уродует внешний вид книг, 
создает  неудобства при пользовании ими.

Работники издательства справедливо уп
рекают цинкографии за плохое качество 
изготовляемых клише. О собенно недобро
качественные клише дает  фото-цинкогра
фия Управления по делам полиграфии и 
издательств. И з 50 клише для книги 
Г. Гавашели «Рудоносная толщ а Чиатур- 
ск ого  марганцевого месторож дения» поло
вина была сделана не по размеру!

Н есвоеврем енное представление рукопи
сей. авторами и редакторами, переделки их 
в х о д е  производства сильно отражаю тся на 
выполнении плана выпуска книг.

В нынешнем году издательство долж но  
выпустить 87 книг. И з них издано толь
ко 60.

Чтобы за оставш ееся д о  конца года 
время выпустить все предусмотренные в 
плане книги, издательству нуж но резко  
ускорить работу. Н еобходим о повысить 
требования ко всему производственному 
аппарату издательства и типографии, к 
авторам и редакторам.

Бригада «Зари Востока»: П. КОТЕ- 
Т И Ш ВИ Л И , С. ГВЕ Л Е С И А Н И , 
Л. М АНЮ КОВ.

От имени горняков Эстонской ССР горя
чо приветствуем и выражаем братскую 
солидарность бастующим горнякам Фран
ции.

что никакие провокации и 
полицейские преследования не сломят их 
воли к шбѳде. ибо справедливая борьба 
французских горняков за улучшение своих 
жизненных условий вызывает сочувствие

* *

Эстонский республиканский комитет 
профсоюза рабочих каменноугольной про
мышленности западных районов СССР по
становил направить в злак солидарности

и находит горячую поддзржку у трудя
щихся всего мира.

С братским приветом и пожеланием ус
пеха.

О т имени горняков Эстонской республики 
П редседатель Э стонского республикан
ского комитета профсоюза рабочих ка
менноугольной промышленности запад
ных районов СССР

М А К А РО В .
*

бастующим горнякам Франции 65 тысяч 
пѵблей. что составляет в переводе на 
французскую валюту 3 миллиона 736 
тыс. франков.

Национальному совету Федерации горняков Франции
Горняки восточных районов Советского 

Союза внимательно с братским сочувстви
ем следят за вашей самоотверженной 
борьбой.

За свой тяжелый и опасный труд в 
шахтах вы справедливо требуете, чтобы 
ваши семьи не голодали, чтобы ваших 
товарищей не лишали работы, чтобы не 
отнимали завоеванных вами прав.

Применение полицейских сил для по
давления забастовки вызвало глубокое 
возмущение советских горняков.

* ^

Центральный комитет профсоюза рабо
чих каменноугольной промышленности во
сточных районов СССР постановил выде
лить в знак солидарности бастующим

Выражаем братскую солидарность с ва
шей справедливой борьбой за свои со
циальные и экономические права и же
лаем вам полной победы.

От имени горняков восточных районов 
Советского Союза:

П редседатель Центрального комитета 
профсоюза рабочих каменноугольной 
промышленности восточных районов 
СССР

СМ И РН ОВ.
*

горнякам Франции 400 тысяч рублей, что 
составляет в переводе на французскую 
валюту 22 миллиона 989 тысяч франков.

Национальному совету Федерации горняков Франции
Центральный Комитет профсоюза ра

бочих каменноугольной промышленности 
западных районов Советского Союза от 
имени многотысячной армии своих чле
нов пглет шахтерам Франции пламенный 
привет и выражает братскую солидар
ность.

Мужество, проявляемое вами в борьбе 
за свои социальные и экономические пра
ва. вызывает у нас чувство восхищения. 
Шахтеры всегда составляли передовой от
ряд рабочего класса Франции, и на этот 
ваз они демонстрируют свое единство в 
борьбе за улучшение экономичоокого по
ложения рабочего класса.

* 1

Центральный комитет профсоюза рабо
чих каменноугольной промышленности за
падных районов СССР постановил выде
лить для оказания помощи бастующим

Мы глубоко потрясены сообщением о 
вмешательстве в забастовку военных и 
полицейских сил. По организаторы кро
вавой расправы с бастующими просчита
лись. они' этим вызвали только гнев и 
возмущение трудящихся всего мира.

Пусть же крепнут ряды горняков в 
их справедливой борьбе!

С горячим братским приветом и поже
ланием успеха.

П редседатель Ц ентрального Комитета 
профсоюза рабочих каменноугольной 
промышленности западных районов
СССР

З А Й Ц Е В .

горнякам Франции 600 тысяч рублей, что 
составляет в перевило на французскую 
валюту 34 миллиона 483 тысячи фран
ков.



Мичуринцы на полях и плантациях Грузии
★  ★  ★

Эвкоммия 
в Абхазии

От нашего корреспондента в Абхазии

Абхазская научно - исследовательская 
станлия каучуконосов — единственное в 
СССР научное учреждение, занимающееся 
разведением чрезвычайно ценного гутта- 
пеючѳносного дерева—эвкоммии. Это расте
ние. завезенное впервые в нашу страну в 
1906 году, по своей продуктивности ь 
десятки раз превышает основной источник 
получения гуттаперчи—бересклет бородав
чатый. игкиѳ зарос.ти которого встреча
ет ся  ^на Украине, в Центральной черно
земной области, в Поволжье. Башкирии. 
Значение же гуттаперчи для народного 
хозяйства общ еизвестно: она применяется  
во многих важ ны х отраслях промышлен
ности.

До советской власти в Абхазии было 
всего несколько экземпляров эвкоммии. 
Тепеть  ̂этот гутталѳрчепос стал планта
ционной культурой па опытно-производ
ственных участках станции.

Эвкоммия нашла в Абхазии свою вто
рую родину. Но этого добиться было не 
легко. Чтобы слезать это дерево планта
ционной культурой, потребовалось паз ре
шить ряд сложных вопросов, связанных, 
прежде всего, с его размножением.

Основной трудностью на этом пути 
было непонятное для научных работников 
явление: развиваясь в Абхазии ничуть 
не хуже, чем на родине— в Китае, эвком
мия цвела, но не завязывала плодов. Как 
оказалось впоследствии, это происходило 
потому, что к̂  нам. как и в другие стра
ны Европы, были завезены только муж
ские экземпляры этого двудомного расте
ния.

Пе имея семян эвкоммии, ученые на
шли способ вегетативного размножения 
пттапеоченоеных деревьев—зелеными че
ренками и г р у н т о в ы м и  отводками. Хотя 
8Т0Т способ был сложным, трудоемким и 
дорогим, все ж е он являлся важным
шагом вперед па пѵти массового размно
жения растения. Но внедрение эвкоммии в 
промышленное производство было немыс
лимо бее селекции, без создания новых 
сортов гѵтгапеоченосных деревьев. \ для 
этого нужны были семена. И советские 
учены е заставили эвкоммию плодоносить.

В этом им помогла мичуринская агро
биологическая наука. Изменив условия
жизни и развития эвкоммии путем обрез
ки деревьев и усиления копневого пита
ния. наѵчиы е работники М. Калантырь 
и 3. Заіботкин сумели переделать наслед
ственную  природу  растения. ♦Вмешатель
ство науки изменило признак пола 
эвкоммии в нужную сторону: на мужских 
деревьях появились женские пветы. а за 
ними и долгожданные семена.

Но энтузиасты эвкоммии не останови
лись на этом. Они разработали затем спо
собы ускорения и усиления плодоношения 
деревьев путем кольцевания стволов и 
веток, внесения минеральных удобрений 
д разные сроки вегетации.

Опираясь на мичуринскую науку, 
станция применила для ускорения плодо
ношения также метод прививки черенков. 
Уже сделано несколько тысяч таких при
вивок. благодаря которым открывается 
перспектива получать любое количество 
сеч ян.

Интересную работу ведет станция по 
Увеличению всхожести семян, которая на 
первых порах составляла всего 1—3 про
цента.'

Применив опыты академика Лысенко, ра
ботники станции получили 50—70 про
центов всхожести.

Так на плантациях станции появилось 
большое количество гуттаперченосных де
ревьев.

Н. И Щ ЕН КО .

За годы сталинских пятилеток сельское хозяй
ство Грузии прошло замечательный путь под’ема  
и социалистического переустройства. Значительно 
повысилась культура земледелия, из года в год  
растет урожайность плантаций и полей. Взамен  
малоценных культур широко распространились цен
ные субтропические и технические культуры, со

ставляющие особенность сельского-хозяйства Гру
зии.

В завоевании этих успехов видную роль сыгра
ли ученые и практики-мичуринцы Грузии.

Печатаемые нами материалы рассказывают о 
достижениях передовой агробиологической науки 
на полях и плантациях Грузии.

Грузинский чай № 1 и № 2
Мичуринское учение создало прочный 

фундамент для планового выведения се
лекционных сортов сел ьскохозяйсгвон/и ых 
растений. Применение методов Мичурина 
позволило Всесоюзному научно-исследова
тельскому институту чая и субтропических 
культур не только вывести первые селек
ционные сорта чая в Грузии, ню и устано
вить определенную систему выведения 
сортов чая с целью распространить эту 
культуру в других районах Советского 
Союза.

Отбор лучпгих растений по признакам 
их хозяйственной ценности, гибридизация 
на основе искусственного опыления, вос
питание растений —  вот в основном те 
методы, при помощи которых мы постро
или селекцию чая. Наша работа дала 
хорошие результаты и привела к выведе
нию первых сортов грузинского чая.

Нами выведено два селекционных сорта 
чая для чайных районов Грузин. В пер
спективе — целый ряд нсвых сортов, ко
торые можно будет разводить за ее преде
лами.

Первые два сорта названы нами «Гру
зинский Хг 1» и «Грузинский X  2». Они 
превосходят выращиваемый у нас ки
тайский чай по ряду хозяйственных 
показателей. Урожайность их на 30— 35 
процентов выше обычных сортов. Отли
чаются они и более высоким качеством. 
Флеши их крупнее и тяжелее, бордюры 
выше. Ценность этих показателей заклю
чается в том, что они облегчают сбор ли
ста. Кроме того, новые сорта чая дают бо
лее равномерное распределение урожая 
по периодам сбора, чем старые сорта, основ
ной урожай которых приходится на на
чальный период сбора. Наибольший сбор 
выведенные вами сорта дают в июле и ав
густе.

Разница между двумя выведенными нами 
сортами заключается в том. что сорт 
X  1 дает чай лучшего качества, сорт 
X  2 отличается морозостойкостью и уро
жайностью.

По окончании трехлетнвго предваритель
ного испытания образцы новых сортов 
были переданы в государственную комис
сию по сортоиспытанию цитрусовых и дру
гих культур. В настоящее время они про
ходят другие испытания, в том числе —  
и в опытных отделах «Чай-совхоз Грузия».

Под этими сортами чая находятся участ
ки в Натанебском, Лайтурэком и Моквин- 
ском чайных совхозах и в колхозе имени 
Сталина Кюбулетокого района. С каждым 
годом плошади под сортовым чаем расши
ряются. В Натанебском чайном семенном 
совхозе заложены семенники, использова
ние которых позволит продвинуть грузин
ский чай в производство.

Выведенные нами сорта представляют 
собой лучшее, что можно было получить 
на существующем в Грузии материале. 
Селекция этих сортов доведена до получе
ния третьего поколения и в основном 
может считаться законченной. Теперь ра
бота сосредоточена на выведении сортов 
чая для более северных районов.

Большую помощь в вашей работе оказы
вает нам м и чу ри н ски й  метод отдаленной 
гибридизации. Полученные гибриды япон
ско-индийского чая проявляют все призна
ки высокой жизнедеятельности.

Надо сказать, что примененный И. В. 
Мичуриным и в дальнейшем широко раз
работанный академиком Т. I .  Лысенко и

его последователями способ искусственного 
опыления^ оказывает большую помощь в 
нашей работе. Этот присной и вместе с тем 
весьма продуктивный метод заключается 
в том, что с цветов лучших, специально 
отобранных кѵстов чая собирается пыль
ца. Она слегка подсушивается на солнце 
и затем, при помощи кисточек, перено
сится на рыльпа цветков и полуоткрытых 
•бутонов. Такая работа проводится по не
скольку раз за время массового цветения 
чая. Искусственное опыление приносит 
очень хорошие результаты. Прежде всего 
оно улучшает сортовой состав Потомст*’а: 
повышает его однородность и общую жиз
недеятельность. Вместе с т-м такое опы
ление увеличивает завязывание, так как 
дополняет опыление, производимое насе
комыми. В результате улучшается каче
ство семенного материала по всем егоѵ ос
новным показателям.

Основное положение передовой биологи
ческий науки говорит о неразрывной связи 
между организмом и средой. Это со всей 
серьезностью ставит вопрос об улучшении 
агротехнического ухода за чайной культу
рой. Как бы ни был хорош селекционный 
чайный куст, он не даст обильного урожая

гопркятны для разведения чая, чем в суб
тропических районах Грузии. Чайные райо
ны Азербайджана отличаются засушливым 
летом. Чайные плантации страдают здесь от 
недостатка влаги. Выводимые для таких 
районов сорта чая должны быть приспо
соблены к условиям засушливой летней 
погоды.

Культура чая вышла за Главный Кавказ
ский хребет— в предгорные районы Кубани, 
в Кабаргу и Северную Осетию. Работами 
Всесоюзного научно-исследовательсктаго ви
см ута, чая и субтропических культур ^С о
чинской опытной станции установлено, что 
разведение чая здесь возможно. Опытные 
участки, заложенные в 1938 году, под
тверждают это. Температура зимой в этих 
районах значительно понижается, но 
снежный поктв защищает чайное расте-’ 
нио от морозов.

Для таких районов и должны быть вы
ведены новые селекционные сорта чая, 
устойчивые в борьбе п с засухой, и с 
морозами. Биологически это должны 
быть ѵже новые растения, а не те. ко
торые произрастают в субтропических 
районах Грузии. Учение Мичурина и

Агроном колхоза имени 26 комиссаров селения Курдгелаури Телавского района 
тов. С. М ахателашвили (третий слева) б есед у ет  с бригадирами колхоза о куль
туре ветвистой пшеницы. ' .Ф ото В. Тархова.

   <  ________________

Кахетинская ветвистая пшеница
От нашего специального корреспондента

листа, а воспитанный для получения се- Лысенко оказывает нам помощь и в этом 
мян—хорошего семенного материала, если 
не бѵдет выращиваться с помощью пере
довой агротехники.

Несколько слов о пользе гнездовых 
посевов чая. Способ этот отличается от 
обычного, рядового, тем, что семена вы
севаются в гнезда, расположенные на 
расстоянии 25 сантиметров друг от дру
га. Б каждом гнезде пометают по 5—6 
лѵнок. Когда сеянцы достаточно окрепнут, 
проводится прореживание с оставлением в 
лунке по одному лучшему растению.

Гнездовой способ посева имеет ряд 
преимуществ. Он дает сеянцам возмож
ность лучше противостоять неблагоприят
ным внешним условиям (бороться с
сорняками, лучше переносить зиму), успеш
нее развиваться, чем при рядо
вом посеве. Гнездовой способ посева спо
собствует получению полноценной план
тации с густым, сомкнутым насаждением.

Перед селекционерами стоит большая 
задача—вывести сорта для новых чайных 
районов нашей страны, в первую очередь 
для Азербайджана и Краснодарского
края. Условия в этих районах менее бла-

леле.
В субтропических оайопах Грузии чай

ный кѵст растет, цветет и плодоносит в 
условиях, вполне отвечающих его требо
ваниям. В других районах ему приходит
ся приспосабливаться к новым, не впол
не благоприятным условиям. Применяясь 
к ним. плетение изменяет свой внешний 
вил. изменяет, сколько возможно, свой 
образ жизни и, щжюиіесобйвшись, продол
жает существовать. Вот эта способность 
к изменчивости и дает селекционеру воз
можность отбора желаемых форм чайной 
культуры.

Отбор жизнестойких форм, генеративное 
размножение, основывающееся на воспита
нии сеянцев, повторный, улучшающий их 
отбор с помощью питомников, продвиже
ние оастений из мест более теплых в мес
та более холодные —вот пути, которые 
ітоивотѵт нас к томѵ, что будут выведе
ны селекционные сѳрта чая для новых 
районов нашей страны.

К . Б А Х Т А Д ЗЕ , 
доктор сельскохозяйственны х наук.

Несколько лет тому назад на полях 
колхозов Гр у з и и  появился новый сорт 
пшеницы. От всех других известных сло
тов она отличается характерной особен
ностью-ветвистостью. В каждое колосе 
содержится 100 и более зорен.

Появление у нас нового сорта ігатеиицы 
связано с именем агронома колхоза селения 
Кѵрдгелаѵри Телавского района С. П. 
Махателашвили.

В 1940 году, возвратившись с Все
союзной оелъокохозяйствентой выстав
ки, колхозный агроном привез с со
бой несколько колосьев различных сортов 
ппіенлпы. которые он решил испытать в 
условиях района.

Подошло время сева, и тов. Махатела- 
шнили посеял зерна привезенной им пше
ницы. Под первый посев была отведена 
небольшая грядка, подготовленная им са
мим вручную Для всех высеянных сортов 
были созданы одинаковые условия, точно 
такие, какие обычно создаются для зер
новых культур в районе. Удобрения не 
внлщдлись.

Наступили томительные дни ожидания. 
Что принесет лето, как покажут себя 
новые сорта? Тов. Махателапгшгли еже
дневно посещал делянку, внимательно 
следил за развитием растений, за поведе
нием их в различные периоды роста.

Пришло время уборки колосовых. 
У бое.л свою тпеиипѵ и колхозяый агро
ном. Результаты превзошли самые сме
лые ожидания. Было пюдачмтаиоі. что 
ветвистая пшеница дает 49 центнеров 
с гектаоа. а местная «долис-ігури»—24. 
Тов. Махателашвили решил повторить

опыты. И только тогда, когда в течеине 
двѵх лет урожайность нового сорта піпе- 
ннпы оказалась значительно выше ме
стных сортов, он решил сделать свои на
блюдения достоянием всех колхозников.

В 1943 году ветвистая пшеница вышла 
па колхозное поле. Ею было впервые за
сеяно 1,5 гектара. Даже в засушливые годы, 
когда «долис-пури» едва возвращала затра
ченные на ее посев семена, ветвистая ише- 
нипа неизменно приносила обильные уро
жаи. Так было, например, в тяжелое, 
засушливое лето 1947 года. Местного 
сорта пшеницы колхоз собрал по 4—4,5 
центнера с гектара, а «гостья» дала в 
3—4 раза больше при совершенно одина
ковых условиях.

Слава о новой шпешгпе. названной ка
хетинской ветвистой, распространилась за 
пределы района. Ею заинтересовались на
учные учреждения. Опыты тов. Махате- 
лаіпвили взяты под наблюдение государ
ственной селекционной станции. Ветвис
тая пшеница пушена в сортоиспытание 
в широком масштабе и в других районах. 
Всюду она встречает горячий прием со 
стороны колхозников.

Ветвистую пшеницу можно встретить 
в Кяхети и Картли. в районах Западной 
Грузии, в Аджарии и Абхазии, О^ыты ве
дутся также под Москвой, и ими руководит 
академик Т. Д. Лысенко. Дальнейшая ра
бота направлена на то. чтобы укрупнить 
колос, у с и л и т ь  ветвистость, увеличить вес 
с спиа и количество зерен в каждом коло
се, установить все условия, которые не
обходимы для того, чтобы еше более 
увеличить урожайность нового сорта пше
ницы.

Д . Н И К О Л А Й Ш В И Л И .

Новые сорта плодов и ягод

На плантации селекционных сортов чая «Грузинский №  1» и «Грузинский № 2». На 
снимке (слева направо): доктор сельскохоз яйственных наук К. Б ахтадзе, агротехник  
Амир М амедов, научные сотрудники Института чая н субтропических культур 
Т. Мутовкина и В. Упенек. Ф<уго В. Полякова.

На основе передовой науки
В Абхазии работает широкая сеть науч- учением менделистов-морганистов. П осле- 

во-исследовательских учреждений. На них 
возложены важные задачи вывести новые 
сорта и виды чая, цитрусовых, тунга, др у 
гих субтропических ценных культур, по
высить их урожайность, морозостойкость,
разработать новые средства защиты их от 
сельскохозяйственных вредителей и бо 
лезней.

Научные организации и мичуринцы-прак
тики Абхазии добились значительных у с
пехов. Всесою зная селекционная станция 
влажно-субтропических культур в резуль
тате отбора и испытания огромного количе
ства субтропических растений реком ендо
вала производству лучш ие сорта плодов. 
Сухумский филиал В сесою зного института 
”ая и субтропических культур разработал  
способ выращивания стелю щ ейся культуры  
лимона, который м ож ет получить широкое 
Распространение в сравнительно холодной  
местности. Абхазская зональная табачная 
станция вывела несколько новых сортов 
табака.

В этой работе деятельно участвую т ми-
чуриніцы - практики. Агроном И. Гулуа 
(Гальский район) вывел сорт апельсинового  
Дерева, обладающ ий высокой морозостойко
стью. Вы сокоурожайные и морозостойкие 
Цитрусовые деревья вывел колхозник- 
рпытник артели имени Сталинской Кон
ституции Э. Эзухбая. Мичуринцы-практи- 
ки Я. Конно, И . Пшеиичньпй, А. Мимино- 
чівили, А. Устьян ведут плодотворную  ра
боту по выведению хозяйственно ценных 
сортов цитрусовых, хурмы и других ПЛО
ДОВЫХ культур.

Вопросами деятельности научно-исследо
вательских учреждений занималось недав
н е  совещ ание работников биологических  
^У к Абхазии. Министр сельского хозяйства 
Абхазской АССР тов. Г. Берулава отметил в 
своем докладе, что помощь научно-исследо
вательских организаций сельскому хозяйству 
Абхазии ещ е далеко недостаточна. Это 
°б ‘ясняется тем, что ряд научных работ
ников на протяжении многих л ет  руковод 
ствовался антимичуринским, реакционным

дователями этого  лж енаучного направле
ния в биологии оказались, например, неко
торые ведущ ие научные работники В сесо 
юзной селекционной станции. Заведую щ ий  
цитологической лабораторией В. Лапин, 
строя свою  работу на базе формальной 
генетики, в течение 16 лет выводил по- 
липлодные формы цитрусовых. Е го «рабо
та», как и следовало ож идать, оказалась  
никчемной, бесплодной.

В ряде своих работ основывался на т е о 
рии морганистов-менделистов заведую щ ий  
биохимической лабораторией Д . Снегирев. 
Руководство станции не су м ел о  своевре
менно разоблачить лж енаучную  деятель
ность этих работников. Ббльш е того, за
меститель директора станции по научной 
работе Н. Ры ндин сам преувеличивал зн а
чение полиплодия, не интересуясь в то  же 
время начатыми мичуринцами станции ра
ботами по вегетативной гибридизации цит 
русовых.

Н еудовлетворительно была поставлен,” 
работа по селекции эфиромасличных куль
тур в Сухумской зональной опытной стан 
ции В сесою зн ого научно-исследовательско
го института синтетических и натуральных 
ароматических вещ еств. Здесь  дол го  стара
лись вывести сем енную  герань, применялись 
методы формальной генетики, тормозившие 
внедрение в производство вы сокопродук
тивных форм эфиромасличных растений.

Почти никакой работы по выведению  
новых хозяйственно ценных субтропиче
ских культур с помощью учения И. В. 
Мичурина не вели филиал В сесою зного  
научно-исследовательского института чая 
и субтропических культур и Сухумский 
ботанический сад  Академии наук Грузин
ской ССР.

Очень мало сдел ан о  в Абхазии для вне
дрения в сельское хозяйство комплекса 
Докучаева — Вильямса. Н аучно-исследова- 
гельские организации не изучают проблем  
восстановления истощенных и смытых почв 
путем ведения правильного травопольного 
севооборота.

Н еудовлетворительно поставлено препо
давание биологических наук в ряде учеб
ных заведений (Сухумский госпединститут, 
К еласурский субтропический институт).'

Прения по докладу прошли очень ож ив
ленно. Они показали, что только те из 
научных работников, которые твердо и по
следовательно стояли на позиции передо
вого мичуринского учения, могли расска
зать о  своей плодотворной деятельности.

С интересом выслушали участники с о 
вещания речь директора А бхазской науч
но-исследовательской станции каучуконо
сов тов. А. Юдина.

Тов. Ю дин — ученик и последователь  
академика Т. Д . Лы сенко, талантливый с о 
ветский селекционер. Опираясь на мичу
ринское учение, он вывел весьма ценный 
для сельского хозяйства голозерный, т. е. 
беспленчатый сорт ячменя, получил несколь
ко высокоурожайных крупнокорневых форм 
чоксагыза.

Говоря о  деятельности возглавляемой им1 
с недавнего времени станции каучуконо
сов, тов. Юдин отметил несомненные ус
пехи, достигнуты е зд есь  по разведению  
чрезвычайно ценного гуттаперченосного 
дерева— эвкоммии.

—  Применяя мичуринские методы сел ек 
ции,— сказал директор Абхазской зональной  
табачной станции тов. М. Ласарейш эили,— 
мы внедрили в производство несколько но- 
зых сортов табака, в том  числе «самсун  
-Ѵэ 27», пользующ ийся мировой известно
стью. Сейчас проходит испытание ещ е ряд 
новых сортов, отличающихся ароматично
стью, высоким урожаем, устойчивостью  
против засухи  и болезней О днако у стан
ции нет живой связи с  табаководами. Она 
мало работает над изучением и обобщ е
нием опыта мастеров высокого урожая.

Директор Всесою зной селекционной  
станции тов. А. Гогиберидзе рассказал о 
;-аботе. проведенной е е  коллективом по 
чыведению новых субтропических культур. 
Станция собрала свыше 600 сортов цитру
совых, завезенных со всех концов земно
го шара. И з этой Гт атей ш ей  коллекции 
отобрано 10 лучших сортов лимонов, 
апельсинов и мандаринов. Испытаны около  
1С0 сортов субтропической хурмы, 150 ви

дов эвкалиптов, а такж е ряд лекарствен- і 
ных, эфиромасличных и других культур. 
Н о эти успехи могли быть значительно  
большими, если бы все научные работ
ники станции руководствовались в своей  
деятельности мичуринским учением. При
знав вполне справедливой содерж ащ ую ся в 
докл аде критику серьезны х недостатков в 
работе станции, вызванных, главным обра
зом, проникновением сю да морганиетско- 
менделевской лж енауки, тов. Гогиберидзе 
сообщ ил, как станция перестраивает свою  
работу.

Богатым опытом селекционной работы  
поделился м ичуринец-практик тов. И. П ш е
ничный. Занимаясь разведением цитрусо
вых уж е 40 л ет , он вывел улучшенный 
сорт апельсина «Вашингтон навель» и раз
м нож ает его способом  почковой селекции. 
Вы ведено им и несколько новых со р то в  
хурмы.

Заведую щ ий отделом  сельского хозяй
ства Гагрского района Герой Социалисти
ческого Труда тов. Г. Д олбая  справедливо  
упрекнул научно-исследовательские органи
зации в том, что они не интересуются  
колхозными хатами-лабораториями, которые 
могут и должны сыграть огромную роль в 
распространении мичуринского учения, в 
пропаганде и внедрении передового опыта.

В неприглядном виде предстали перед  
участниками совещ ания обанкротившиеся 
последователи реакционного вейсманистско
го учения кандидат биологических наук 
В. Лапин, кандидат биологических наук 
Г. Л аки», кандидат химических наук 
Д . Снегирев. Они не гтризніли, по сущ е
ству, своих ошибок и заблуж дений, при
ведших их в лагерь противников п ер едо
вой советской биологической науки.

И тоги совещ ания подвел в своем вы
ступлении секретарь А бхазского обкома 
К П (б) Грузии тов. А. М геладзе. Он выра
зил уверенность, что все научные органи
зации Абхазии в кратчайший срок пере
строят свою работу на основе материали
стического мичуринского учения и, тем 
самым, во много раз усилят свою  помощь 
субтропическому сельскому хозяйстзу.

Одной из ^основных задач Кутаисской 
плодоовощной опытно-сслекционпой ставши 
Всесоюзного научно - исследовательского 
института консервной промышленности 
является улучшение местных и выведение 
новых сортов овощей, плодов и ягод для 
консервирования. Помимо прочих качеств 
они должны обладать устойчивостью в 
борьбе с вредителями и болезнями, повы
шенной сахаіристостыо и витаминозно- 
стью, быть приспособленными к перевоз
кам.

На основе мичуринской науки станции 
удалось вывести ряд улучшенных сортов 
плодов и овощей, которые внедряются в 
зоне консервной промышленности. Нами 
выявлены 10 форм ткемали, раннего, 
среднего и позднего созре°ания. Сейчас 
они являются лучшими в СССР и обес
печивают равномерную нагрузку заводов 
в течение нескольких месяцев. Эти формы 
ткемали станция и размножает. Продукты, 
изготовленные из них. неизменно получа
ют на дегустациях в Москве прекрас
ные отзывы.

Пѵтем вегетативной гибридизации и 
воспитания молодых гибридов станция 
продолжит работу по дальнейшему у лучше, 
нию пенных хозяйственных качеств этой 
ткемали.

По такому же принципу ведутся работы 
по выращиванию инжира, граната, зем
ляники. Известно, что в Западной Грузии, 
вследствие больших осадков, плоды инжи
ра имеют низкую сахаристость, содержат 
вещества, непригодные для суптки. Стан
ция выявила 7 наплучптих местных форм 
инжира для гибридизации. Их богатая на
следственная основа дает право надеяться, 
что путем применения мичуринских ме
тодов солекщти работники станции и здесь 
добьются успеха.

В наших условиях гранатовые плоды 
растрескиваются, дают повышенную кис
лотность. Однако нами выявлены местные 
сорта граната с достаточно хорошими ка
чествами. Их скрещивание с лучшими 
сортами азербайджанских гранатов и при
менение методов направленного воспита
ния молодых гибридов безусловно дадут в 
недалеком будущем новые ценные сорта 
этих плодов.

Ведутся работы и по улучшению ме
стного сорта земляники. При отборе зем
ляники особое внимание, обращается на 
величину ягод, равномерное их созрева
ние. их расположение на кусте, сахари
стость. внтаминозность. строение.

Предварительные испытания показали, 
что у среднеспелого сорта томатов «чудо 
рынка » — большие п ерспектив ы развития. 
Улучшая его, мы задались целью уве
личить плотный остаток сухого вещества, 
так как для консервной промышленности 
это имѳет громадное значение. Если в 
томате плотный остаток составляет в 
среднем 5 процентов, то увеличение его 
на один процент равносильно повышению 
урожая на 20 процентов. Кроме того, это

дает большую экономию транспорта, та
ры, сокращает издержки пропзвѣдстаа 
при переработке томатов.

Применяя мичуринские методы селек
ции. станция добилась увеличения плот
ного остатка в улучшенном сорте томата 
«чудо пылка» на 1.5 процента. Улучше
ны также дрѵтиѳ ценные хозяйственные 
качества этого сорта томата.

Сортоиспытанием были выявлены и 
перспективы развития в зоне станции 
гаодабалского сорта баклажан. Их недо- 
статок—подкожная горечь. Она портит 
конечный продукт консервирования — со
то, фарта. Станция добилась удаления под
кожной горечи.

С 1947 года на станпии начато выве
дение нового раннеспелого сорта томатов. 
Отправным методом селекции взят мичѵ- 
винеко-лысеиковский способ подбора пар. 
Скрещиванию предшествовало комплексное 
изѵчеяие многих сортов томатов из миро
вой коллекции. В результате выбраны 
родительские пары для будущего гибрида. 
Первое поколение гибридов, наряду с ро
дителями, испытывается в этом году. 
Предварительная общая опенка гибридно
го поколения дает все основания пола
гать. что задача будет решена успешно.

В нашей работе есть и серьезные не
дочеты. Все еще слабо ведется гибриди
зация. особенно плодовых культур. Пока 
пѳ применяется вегетативная гибридиза
ция. Слаба научно-производственная база. 
Еще молод и недостаточно опытен наш 
коллектив. Но все это—трудности роста. 
Мы не жалеем сил. чтобы эти трудности 
преодолеть, успешно решить все поста- 
влеиныѳ перед нами задачи.

И. Г Е О Р Г Б Е Р И Д ЗЕ , 
директор и научный руководитель  
Кутаисской плодоовощ ной опытно
селекционной станции.

Опытник-мичуринец колхоза имени Ленина 
села Хуцубани К ебулетского района О. Кай- 
кацишвили у выращенного им нового сорта 

лимонного дерева.
Ф ото В. Полякова.



О б р а щ е н и е  н е м е ц к о г о  
Народного совета

БЕКИГН. 25 ноября. (Ткт. 
с о с т о я т ь  заседание президиума немецко
го Народного совета под председатель
ством проф. Кастнера. На заседании еди
ногласно принято следующее обращение к 
щювятеяьствам Франции, Ваіикобритании, 
СООР и Ш А :

«йропыю той с половиной гота с того 
яга. когда пагубная гитлеровская война 
затолпилась победой союзных держав. В 
Потсдамежом соглашении союзники обеща
ли немецкому народу, что они будут об
ращаться с Германией, как с единым 
экономическим целым, предоставят немец
кому народу возможность построить свою 
жизнь на демократических мирных осно
вах и в определенный момент дадут ему 
место среди свободных и миролюбивых 
народов мира.

Сегодня, однако, немецкий парод по
ставлен в следующее положение:

В то время как Союз Советских Со- 
'щгалистических Республик, как и рань
ше, признает Потсдамское соглашение и 
выступает за заключение справедливого 
мирного договора с Германией, западные 
оккупационные державы сорвали проведе
ние в жизнь Потсдамского соглашения и 
осуществление демократического мира. 
Они хотят навязать немецкому народу 
оккупационный статут, чтобы продлить 
оккупацию Германии на много лет и 
превратить еда в  колониальную страну.

Разногласия по вопросу о мирном до
говоре для Германии явились причиной 
крупных конфликтов между союзниками. 
На Лондонском совещании Министров 
иностранных дел западные оккупационные 
державы отклонили требование Советского 
Союза о заключении демократического 
мирного договора с Германией и сорвали 
совещание. Путем создания западно-гер
манского государства датт стремятся раз
делить Германию и завершить раскол ее 
столицы—Берлина. В противоположность 
этому Советский Союз выступает за един
ство Германии и за отвод всех оккупа
ционных войск через год после заключе
ния мирного договора.

Одновременно с этим была развернута 
все усиливающаяся военная пропаганда 
против Советского Союза, создающая отгас- 
ность новой империалистической войны. 
Тем неотложнее немецкий народ должен 
выставить требование о заключении лир
ного договора, который облегчит ему за
дачу создания демократического хозяйства 
и демократического государства и приве
дет к мирному сотрудничеству с другими
народами. ___

Президиум немецкого Народного ©оюета 
обращается к  правительствам Франции. 
Великобритании, Советского Союза и 
Соединенных Штатов Америки с тю еь- 
бой немедленно созвать Совет Министров 
иностранных дел. чтобы обсудить мирный 
договор с Германией и подготовит» м и р 
н у ю  конференцию. В связи с этим прези
диум немецкого Народного совета направ
ляет правительствам стран, которые дол
жны участвовать в этом совещании, и 
народам мир® следующие предложения:

Подготовительные
мероприятия

1. Разработка основных положений зля 
мирного договор* на основе Ялтинских и 
Потсдамских решений.

2. Установление административного и 
хозяйственного единства Германии.

Я. Воесгановлевие единства валюты во 
всей Германии и отмена хозяйственных и 
транспортных ограничений между зонами.

4. Создайте временного центрального 
демократического правительства Германии 
из представителей демократических пар
тий и организаций. Состав этого прави
тельства должен гарантировать длитель
ную мирную политику.

5 . - Созыв мирной конференции, в кото- 
рей должно принять участие временное 
демократическое правительство

Основные положения 
для мирного договооа
А ) О Б Я ЗА Н Н О С Т И  Н ЕМ ЕЦ КО ГО  

Н А Р О Д А

1 . Проведение репарационных поставок 
при соблюдении среднего жизненно го 
уровня населения, учитывая уже произ
веденные поставки.

2. Окончательная ликвидация военного 
потенциала, особ шло в  промышленности 
вооружения.

3. Демилитаризация и демократизация 
государственной, окоп омической и обще
ственной жизни Германии.

4 Наказание всех военных преступни
ков и лип. совершивших _  преступления 
против человечности.

5. Признание обоснованного и установ
ленного на определенный срок четырех
стороннего контроля нал мирным хозяй
ственным и политическим развитием Гер
мании. .

Б ) П Р А В А  Н ЕМ Е Ц К О ГО  Н А Р О Д А

1. Выработка конституции для всей 
Германии, которая обеспечит демократиче
ское развитие независимой националь
ной. политической. хозяйственной и 
культурной жизни.

2. Свободное развитие всех мирных от
раслей производства собственными си
лами о помощью рабочих, техников, кре
стьян. ремесленников и предпринимателей 
и при изоляции капиталистических моно
полистов и помещиков.

3. Восстановление свободной внешней
ТОРГОВЛИ.

4. Отвод оккупационных войск в  тече
ние одного года после заключения минно
го договора.

5. Возобновление нормальных междуна
родных связей и принятие Германии в 
организацию Об*еяияенных нагой.

Президиум немецкого Народного совета: 
Вильгельм Пик. Отто Нушке, 
проф. Герман Кастнер».

Иранские газеты о программе 
правительства Саеда

ТЕГЕРАН. 25 ноября. (ТАСС). Иран
ские газеты оживленно комментируют 
программу вновь сформированного прави
тельства Саеда. Газета «Зевдеги» поме
стила передовую статью под заголовком: 
«Поношение и смерть свободы — такова 
сущность программы нынешнего прави
тельства». .Газета резко критикует состав 
кабинета Свела и в особенности министров 
Садр-ол ь-Ашфара и Тахери, характеризуя 
их как «иностранных слуг и глашатаев 
реакции и абсолютизма».

Газета «Мардом» в передовой статье 
отмечает, что в программе правительства 
Саеда ничего не сказано о двух важней
ших проблемах современного положения 
Ирана: об опасности агрессивных действий 
американских и английских империали
стов. направленных ппотав независимости 
Ирана, и их политическом, эжояомичеекпм 
и военном влиянии в  стране, а  также об 
опасности абсолютизма, диктаторства и 
нарушения конституции.

Относительно заявлений об ирано-со
ветских отношениях газета «Мардом» 
пишет, что такие заявления делались и 
рвнее Следом и другими правительствами, 
но «они не основаны на правдивости и 
не могут рассматриваться всерьез».

В о е н н ы й  переворот 

в Венецуэле
НЬЮ-ЙОРК, 25 ноября. (ТАЛО, 

сообщает корреспондент агентства Асеа- 
пгоэптѳд пресс вз Каракаса, начальник 
генерального штаба венепуэльскои армия 
подполковник Марко Перес Хименес зая
вил по радио, что армия осгущесталяет
«общий контроль» по веей стране. (>л ут
верждал, что армия была «вынуждена» 
совершить переворот в виду якобы «яеопо- 
собдасти» правительства Гальегоса.

Как передает далее корреспондент 
ІОнайтед пресс да Каракаса. Конфедерация 
трудящихся Вѳнеиуэлы об’явияа по всей 
стране забастовку в знак протеста про
тив военного переворота, свергнувшего
президента Гальегоса. Забастовка ^парали
зовала работу нефтяных компаний в ва
жном нефтяіном районе штата Сулга.

НЬЮ-ЙОРК. 25 ноября. (ТАОСГ). По
сообщению гаванской газеты «Нотишас 
до Он» сенатор Хесуса Фариа (от ком
мунистической партии Венецуэлы) заявил, 
что нефтепромьиплеяники Соединенных
Штатов в сотрудничестве с профаши
стской папггией «Копей» являются глав
ными вдохновителями нынешних событий 
в Вевепуэле.

Норвежская «юта Америке
ЛОНДОН. 25 ноября. (ТА Ш . Как пе

редает лондонское радио, в  ноте государ
ственному департаменту норвежское прави
тельство отклонило американское предло
жение об установлении в  Антарктике 
управления восьми держав. Норвежское 
правительство в своей ноте заявляет, что 
еж» предпочитает само отстаивать инте
ресы Норвегии.

ГШтаб М ш ртуца отказывается 
от переговоров по вопросу 

о возмещении расходов 
по репатриации японцев

ТОКИО, 25 ноября. (ТАОС). Как уже 
сообщалось, 15 октября заместитель чле
на Союзного Совета для Японии от СССР 
генерал-майор Кисленко направил началь
нику штаба .Міакаргура ішюьмо, в котором 
генерал Кисленко в  соответствии с согла
шением о репатриации между членом Со
юзного Совета для Японии от СССР и 
начальником штаба Мажаргура от 19 де
кабря 1946 года, предусматривающим, 
что все расходы, связанные с репатриа
цией японцев, несет японское правитель
ство. поставил вопрос об оплате первого 
счета на возмещение расходов по репат
риации японцев с территории Советского 
Союза в Японию и о выделения предста
вителей штаба Макаргура и японского 
правительства для ведения переговоров по 
этому вопросу.

В течение двух недель штаб Макапгура 
не отвечал на письмо генерала Кисленко. 
30 октября, наконец, быш получен ответ, 
в котором штаб утверждает, что упомя
нутое соглашение будто бы предусматри
вает возмещение японским правительством 
только таких расходов, которые понесены 
с момента посадки японских репатриан
тов на корабли в портах отправления. 
Основываясь на этом, штаб отказался вы 
делить своих представителей для перего
воров по этому вопросу.

22 ноября советской частью Союзного 
Совета для Японии было направлено шта
бу Макавтура письмо, в котором была 
вновь сделана ссылка на упомянутое вы
ше соглашение о репатриации, в котором 
сказано, что «все расходы, связанные с  
бепагпивптей японских военнопленных и 
гражданских лиц с территории Союза Со
ветских Социалистических Республик и 
территорий, контролируемых ССОР, а 
также расходы по репатриации корейцев 
из Японии должны быть отнесены за счет 
японского правительства».

Поэтом у  в  письме б ы л о  указано, что на 
ответственности японского правительства 
лежит возмещение всех расходов, связан
ных с репатриацией японцев, а не толь
ко возмещение расходов, понесенных с 
момента посадки репатриантов на кораб
ля в потггах отправления и что толкова
ние штабом упомянутого соглашения яв
ляется совершенно п р о и з в о л ь н ы м  и  не
верным. В заключение в письме снова 
подтверждается намерение советской сто
роны пред’явить японскому правительству 
первый счет на возмещение расходов но 
репатриации японцев и о выделении пред
ставителей штаба и японского правитель
ства для ведения переговоров по этому
ВОПРОСУ.

Обращает на себя внимание тот факт, 
что в последнее время генерал Макавтур и 
представители его штаба слишком много 
распространяются о необходимости выпол
нения соглашения о репатриации. Однако, 
когда речь вдет о выполнении этого со
глашения самим штабом и японским пра
вительством, то в этом случае применя
ется все вплоть до извращения вполне 
ясных формулировок этого соглашения, 
чтобы только уклониться от выполнения 
взятых на себя обязательств.

т к и л и г и
« ^ Г о і у о л ,г , » с л  . я  х  Р а и и к

Бдительность
железнодорожников

л  х  р  о м и к а

Выигрыши 
по государственным

Осмотрщик Тбилисского пассажирского  
вагонного участка тов. Квривиигвили обна
ружил в двух  вагонах одн ого  из составов  
поперечные трещины оси, а в другом соста- 
зе — трещ ину бандаж а одного из колес. Бла
годаря этому была предотвращена возмож 
ность аварии.

Бдительность и добросовестное отнош е
ние к своим обязанностям проявили также 
осмотрщики тт. Чахвашвлли и Самхараідзе, 
вагонные мастера тт. Зубиашвили и Азаров.

Приказом начальника Закавказской ж е 
лезной дороги тт. Квривишвили. Самхарэдзе 
и Зубиашвили награждены значком «Отлич
ный вагонник», а тт. Чаосвашвили и Азарову 
о б ’явлена благодарность.

Запасные части 
для тракторов

Инструментальный завод, заводы  имени 
26  комиссаров, имени Калинина, шиноре
монтный завод и ремесленное училище 
№  6 выпустили в этом году около 15.000 
запасных частей для тракторов —  ш есте
рен, валов, муфт, вентиляторных ремней ц 
других.

Д о  конца года  будет выпущено ещ е око
л о  5.000 запасных частей.

В театре оперы и балета
Сегодня в Тбилисском театре оперы и ба 

лета им. 3 . Палиашвили начинаются гастро
ли солистки Большого театра Т. Талахадзе. 
Она исполнит роль Татьяны в «Евгении 
Онегине» и Н эдды  в «Паяцах».

В трех спектаклях примет участие соли
стка Харьковского театра оперы и балета 
лауреат В сесою зного конкурса вокалистов 
С. М остовая. Она исполняет ведущ ие партии 
в операх «Травиата», «Риголетто» и «С е
вильский цирюльник».

В декабре состоятся гастроли Ф. М ухта
ровой и Д . М чедлидзе.

займам
П о данным Управления сберегательными

кассами Грузинской ССР, за Ю месяцев  
этого года выплачено в виде выигрышей по 
тиражам государственны х займов 16.400.000  
рублей, из них в Тбилиси— 6.227.000 рублей.

1.000.000 сигарет в день
Тбилисская табачная фабрика №  1 нача

ла недавно выпуск сигарет «Прима». Д ля  
этого  на фабрике установлены две сигаре- 
точные машины. В связи с этим выпуск 
сигарет, выпускавшихся ранее только та
бачной фабрикой №  2, значительно увели
чен.

Д л я  выпуска сигарет с  этикетками ново
го образца и формата на фабрике №  2 
установлена многокрасочная ротационная 
машина, пушены упаковочные машины.

Сейчас табачные фабрики выпускают 
еж едневно до  1.000.000 сигарет.

Победа велосипедистов 
Тбилиси

П осл е пятилетнего переірыва, на вновь
отремонтированном велотреке произошла 
встреча велосипедистов Баку и Тбилиси., 
В программу соревнования входили пит на 
500 метров, спринтерская гонка ва 1.000 
метров, командные гонки на 5 километров 
для мужчин и 3 километра д л я  женщин.

Соревнования начались заездам и на 500  
метров. Л учш ее время (37,9 секунды ) пока
зал Ю. Коротков (Баку).

С реди ж енщ ин с  одинаковым временем 
(42.1 секунды ) дистанцию в 500 метров про
шли В. Гулькина (Баку) и 3 . Радионова 
(Тбилиси). П обедителями спринтерской гон
ки на 1.000 метров оказались тбшгисцы 
3 . Радионова и -И. Вардиашвили. В команд
ных гонках на 5 километров коллектив 
Тбилиси улучшил старый всегрузинский  
рекорд, установленный в 1936 году. Н о
вый рекорд равен 6 минутам, 48,2 сек у н 
ды.

В итоге двухдневны х соревнований побе
ду одерж ала команда велосипедистов Тби
лиси.

П О Г О Д А
І 25 ноября ио всей Грузии стояла оплош 
ная облачность. В ночь с 25 ва 26  ноября в 
Западной Грузии местами наблюдались 
осадки. В нагорных районах выпал с«ег.

Вчера днем шля дож ди . В долине реки 
Риони д ул и  сильные восточные ветры. В 
Самтредиа и Кутаиси днем температура бы
ла плюс 13 градусов.

В Тбилиси вчера стояла оплошная облач
ность. С утра шел дож дь . П осл е полудня 
термометр показывал плюс 6  градусов.

ПО Г О Р О Д У
в  Магазин подписных изданий Сакпигня

получил больш ое количество книг. П одпис
чикам выдаются первый и четвертый томы 
сочинений Вересаева, третий и четвертый т о 
мы произведений Салтыков а-Щ едрина, пер
вый том «Мир животных» Брэма, четвертый 
том сочинений А. Толстого.

•  Более 20 тонн овощ ей, кукурузы и кор
мовой свеклы собрано с подсобного хозяй
ства шелкоткацкой фабрики. С бор овощей  
продолжается.

•  Д ля ленинградских кондитерских фа
брик 52 тонны начинки из корок цитрусовых 
плодов изготовил кондитерский чех отдела  
местной промышленности Т6илгорисполкома.

•  Премированы на Всесою зном конкурсе 
детской игрушки многие экспонаты Тбилис
ск ого  музея игрушки. Признаны лучшими— 
деревянные куклы на шарнирах, детский  
строительный материал «Строим города», иг
рушечная мебель

•  В школе рабочей м олодеж и при ш елко
ткацкой фабрике обучается бол ее 200 м оло
ды х рабочих. Открылся 11 -й класс, который 
в будущ ем году даст  первый выпуск.

П амяти  
Порфирия (П орф и лѳ) 

Л омдж ария

С У Д
Лотошница-спекулянтка’

Лотком ОРС на станции Хашури заведы- 
вала некая В. К. Гукова. Она больш е за б о 
тилась о  личной наживе, чем о  покупателе. 
Некоторые продукты, получаемые для лот
ка, Гукова: присваивала, а затем продавала 
их на сторону. Р яд  продуктов продавался в 
самом лотке с грубым нарушением цен. 
К аж дую  пачку печенья Гукова отпускала  
покупателям на 2 рубля дор ож е действи
тельной стоимости.

Ж ульнические махинации лотошницы  
вскоре были раскрыты. В. К . Гукова пред
стала перед линейным судом  Закавказской 
ж елезной дороги. Она приговорена к 3 го 
дам  лишения свободы .

Судебная хроника
При попытке ограбить квартиру граж дан

ки А. Хомасуридзе, был задерж ан некий 
С. А. Вартанов— человек б ез  определенны х  
занятий, проживавший по улице Кибальчи
ча. Он оказался вором-рецидивистом, имею
щим 5 регистраций за кражу. ■ Он пригово
рен к 9  годам тюремного заключения. Иму
щ ество его конфисковано.

За мошенничество и вымогательство д е 
нег у клиентов задерж аны  и привлекаются 
к судебной ответственности бывший адвокат 
Д . В. Ланчава (Грибоедовская ул ., №  30) и 
его сообщник А. С. Галанджян (ул. Д ави 
ташвили, №  8).

В селении Чаниегги, Махарадзевского 
района, умер в 87-летнем возрасте ста
рый революционер Порфирий (Порфтае) 
Шавардедавнч Ломджария. Он был (да
той известных революционеров Веры и 
Сильвестра (Силъбистро) Ломджария. С 
15-летнего возраста П. Ломіжа/рия рабо
тал на Ба/гумоком заводе Ротшильда.

31 декабря 1901 года на квартире 
Ломджария. под видом встречи нового го 
да. собрались представители рабочих 
кружков предприятий Батуми. На этой 
встрече под руководством товарища 
Сталина была создана оформлена Ба
тумская социал-демократическая организа
ция. П. Ломджа/рия вошел в эту органи
зацию.

Порфирий Ломджария принимал участие 
в февральской забастовке 1902 года, ор
ганизованной рабочими на заводе Рот
шильда. Он был также участником изве
стной политической демонстрации 9 мар
та, подвергся аресту и высылке в Гу
рию. Здесь П. Ломджария распространял 
сталинские прокламации и призывал гу
рийских крестьян к борьбе против царя 
и помещиков. После возвращения в Бату
ми Попфирий вел нелегальную работу, 
выполняя целый ряд поручений товарища 
Сталина.

В семье Ломджария находили приют и 
укрывались от преследований револю
ционеры, тт поэтому она всегда подверга
лась гонениям и притеснениям со сторо
ны царских властей. Член этой славной 
семьи, брат Попфирпя—Сильвестр в 1903 
году был злодейски убит провокатором.

Порфирий Ломджария активно участво
вал в революции 1905 года.

Несмотря на глубокую старость, _ он 
принимал деятельное участие в  обще
ственной и культурной жизни колхоза и 
пользовался большем авторитетом еветн 
односельчан! П. Ломджария был тамен- 
ным патриотом советской Родины.

Светлый образ Порфирия Ломджария 
навсегда останется в памяти тех. кто его 
знал.

Г. Елисабедаш вили, Г. Хачапуридзе,
Н. Бердзениш вили, Н. М ахарадзе, 
Ш. Цагарейшвили, В . С ургуладзе,
В . Д он адзе , В. Шавишвили, С. Диди- 
д зе , С. Б еридзе, 3 . Гегеш идзе, Н«.Сту- 
руа, М. Габричидзе, Н . Николайшви- 
ли, А. Иоселиани.

Ответственный редактор

Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

й Ц 27ГЯ 
|  4 он. 7 аб.

28|Х1
дяем

им. 3 . ПАЛИАШВИЛИ
Е В Г Е Н И Й  О Н Е Г И Н
с участием Т. В. ТАЛАХАДЗЕ й 
Л Е Б Е Д И Н О Е  О З Е Р О

1 1 «О »Щ II 3 ея. 2 сер. 
28|ХІ 
дяем

им. РУСТАВЕЛИ 1

П Е Р В Ы Й  Ш Я Г

231X1 
1 8 ся. » сер. 

28|Х1 
днем

ИМ. МАРДЖАНИШВИЛИ

Ж Е Л Е ЗН А Я  КОЛЬЧУГА

|  271X1 
Ш І! 8 ся. 12 аб.
1 281X1 || днем

им. ГРИБОЕДОВА
Т А Р Т Ю Ф
ЖЕНИТЬБА БЕЛУГИНА

27|Х1 
Вме абов. 

28№  
и дяем ДЯЯ

Щ учащихся 
3 лбов.

А Р М .  Д Р А М Ы І  
И З М Е Н А
МАРАЛИК-ДЖЕЙРАНИ*

Вне абов. 
281X1 
днем

МУЗТЕАТР им. В. АБАШИДЗЕ 
Н А Т Е Л А
АРШИН-МДЛ-АЛАН

231X1 
44 абон.

28ЯГ1 
Щ 1 48 а бои. 
Щ 28 абов.

ГРУЗИНСКИЙ ТЮЗ 1
АЛМАЗНЫЕ РОССЫПИ

Начало в 6 часов вечера 
АЛМАЗНЫЕ РОССЫПИ

Начало в 10 часов угре 
АЛМАЗНЫЕ РОССЫПИ

Начало в 2 часа дня

271X1 
108 абов.

1 92 и Ш  1*6.

28(ХІ
1 98 и 109 аб.

1 105 абов.

ТЮЗ им. КАГАНОВИЧА

ОСЕНЬ НА ОЗЕРЕ
Начало в Ю часов утра 

ОСЕНЬ НА ОЗЕРЕ
Начало в 2 часа дня 

ОСЕНЬ НА ОЗЕРЕ
Начало в 10 часов утре

о в о д
Начало в 1 час див і

3 -*  взнос по всем абонементам |
|!| ц _■..... —  о б я з а т е л е н .  —
% 1 Начало еяект- веч. в 8  ч., дневи. в 12 ч.

■

И

Д л я  у д о в л е т в о р е н и я  н у ж д
ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ОГОРОДНИКОВ 
и К О Л Л Е К Т И В О В  =
ОГОРОДНИКОВ, САДОВОДОВ 

ГРУЗИНСКАЯ КОНТОРА ГЛАВХИМСБЫТА

ПРИНИМАЕТ ЗА ЯВ К И  
=  НА 1949 Г О Д  =

11 от облторготделов, сеяьхозотделов, испол- | І  
1 | «омов, орсов, потребсоюзов, управлений Ц  
11 промторгов НА ТУКОВЫЕ СМЕСИ, состоя- 11 

щве из суперфосфата, сульфат-аммония 
и хлоркалия в упаковке:

! і пакеты весом в 7  игр. по цене 2 р. 10  к. 1;
за 1 игр.; \ \

11 мешки весом в 35 кгр. по цене 1 р. 40  к. \ |  
за 1 кгр.

ф ранко-станпия назначения е о  скид- \ ]
II  кой  для тор гов ы х ор ганизаций  согл ас- I ]
11 но п р ей ск ур ан та  М инистерства Т о р - 1 |
11 говли С С С Р № 95 . Т ранзитная норм а '• \
"I в один  а д р е с — не м ен ее одн ого  вагона. II 

М еньш ие количества м огут бы ть еда- : :  
ны н а  б а зе  Главхим сбы та в Т билиси . \ :

II В  зая в к е, к оторая является тверды м 11 Заявления принимаю тся еж едневно с  Ц  
II ОЯІПІ9П» ппхжно бы ть ѵкааяно: I- ѵ  12 ч асов  до  3  часов  дня в здании

Т Б И И Ж Т  —  П лехановский проси .,

ТБИЛИССКИЙ ИНСТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
- ■  ............   Н А   т—

)[ ОТДЕЛЕНИЕ
лиц, имеющих законченное сред
нее образование и ж е л а ю щ и х  
поступить в Т Б И И Ж Т  в 1949 г .
Занятия на русском и грузинском языках. 

Начало занятий 3 января 1949 года.

ПЛАТА ЗА ОБУЧЕНИЕ вносится полностью 
при подаче заявления.

К заявлению  на имя начальника 
института н ео б х о д и м о  приложить: 

аттестат о б  окончании ср едн его  у ч еб 
н о го  заведения (подлинник), 

автоби ограф и ю , 3  фотокарточки.
Примечание: окончивш ие техникум  

представляю т справку о  стаж е работы .

!щ
Г • О Т К Р Ы Т А  П О Д П И С К А  ]

Н А  Г А З Е Т У

„ К У Л Ь Т У Р А  и Ж И З Н Ь "  і
на  1 9 4 9  г о д

«К У Л ЬТ У РА  и Ж И З Н Ь » — газета Отдела пропаганды  и агитации Ц К  В К П (б).

В газете освещ аю тся вопросы: идеологической работы партийны х 
организаций, общественных наук, художественной литературы  и кри
тики, кино, театра , культурно-просветительных учреждений, высш ей 
и средней школы; публикуются обзоры центральны х и местных газет 
и  журналов; рецензирую тся новые советские и иностранные книги 

по вопросам политики, науки и культуры .
Г азета «К У Л Ь Т У Р А  и Ж И З Н Ь »  вы ходит 3 раза в месяц.
П О Д П И С Н А Я  Ц Е Н А : на 12 м е ся ц ев — 18 руб., на 6  месяцев — 9  руб., 

на 3 м есяца — 4 руб. 50  коп.
П О Д П И С К А  П Р И Н И М А Е Т С Я  во всех отделениях «Союзпечати» и 

п  вс.юдѵ на почте.
Иёэ= = і :

Г

I*
;;

::

зак азом , долж но бы ть указано:  
т о ч н о е  н аим енование организации, 
т о ч н о е  н аим енован ие получателя, 
станция вазвачення, 
бан к ов ск и е реквизиты, 
разби вк а зак азан н ого  количества  

п о  кварталам.
С р ок  представления заявок  
н е п о зж е  30  н оябр я  1948 г. 

З а я в к и  направлять по адресу:  
го р . Т би л иси , ул. М ачабѳли, № 2.

Грузинская контора Главхимсбыта.

шмтшм:
№ 138. II  этаж.

1

ОБ'ЯВЛЕНИЯ
в газету „Заря Востока"

принимаются еж едневно, кроме 

вы ходны х дней, с  10 ч. утра до  5  ч. в.

•ммшм»

Г в^Г д вовн. в 12 V  Д I
а г и я. У7р» до* ч-»- ! А . ѵ «МП— . • — г - пі ні і ші і і і с  м п іііи и и  ш м м ш  м п гѵ о я "

Т Р Е Б У Е Т С Я  
К О Ч Е Г А Р -И С Т О П Н И К

Н А  С ЕЗО Н Н У Ю  Р А Б О Т У

и н те р н а ту  м у з д е с я ш е т к и .
О бращ аться по адресу: го р  Т билиси, 
ул . А тарбек ова, 42 (бывш. С удебн ая'.

П Р О Д А Е Т
Г О С У Д А РС Т В Е Н Н Ы М , К О О П Е РА Т И В Н Ы М , 

О Б Щ Е С Т В Е Н Н Ы М  О Р Г А Н И З А Ц И Я М

МОСКОВСКИЙ ЗА В О Д  

П О Р Т А Т И В Н Ы Х  П И Ш У Щ И Х  М А Ш И Н
П О  Д О Г О В О РА М  и Р А ЗО В Ы М  З А К А З А М .

Там ж е продаю тся з а п а с н ы е  ч а с т и  к пиш ущ им машинам еиетемы 
М осква", ш р и ф т  для ииш ѵщ их машин в с е х  систем  для лю бого  языка. 

С требован и ям и  обращ аться: М о с к в а ,  93 , Больш ая С ер п уховск ая  
улица, 21 А др ес для телеграмм: М о с к в а  — Л и т е р .

ѣ,

СТАНКОСТРОИТЕЛЬНОМУ ЗАВОДУ 

имени С. М. КИРОВА

СРОННО ТРЕБУЮТСЯ
Н А  С Е ЗО Н Н У Ю  РА БО Т У

К О Ч Е Г А Р Ы
НА ПОСТОЯННУЮ Р А Б О ТУ ТРЕБУЮ ТСЯ

рабочие IV, V  и VI разрядов 
п о  следую щ им специальностям: 

токари, слесари, строгальщики, 
расточники, ш лифовальщ ики, 
маляры, электром онтеры , плотники 
и ученики индивидуального обучения  
по этим специальностям.

ПРИНЯТЫХ НА РАБОТУ ЗАВОД 
ОБЕСПЕЧИВАЕТ ОБЩЕЖИТИЕМ.

Адрес: гор. Тбилиси, Грмя-Геле, Магнито
горская, № 1.

Трамваи -Ѵ-Л? 6, 6-а, 8-а, 10, К  и М.
Д И Р Е К Ц И Я .

М А Г А З И Н  № 1
ИЗДАТЕЛЬСТВА

„ Т Е Х Н И К А  да ІІТРОМ А»
(оросп. Руставели, Л« 87)

ш—  ■ " ■ . ■■■..............  ■

П О СТУ П И ЛИ  В П РО Д А Ж У

ВОСКОВКИ ДЛЯ РОТАТОРА 

К А Н Ц Е Л Я Р С К ИЕИ Т О В А Р Ы ,
а  т а к ж е

Л И Т Е Р А Т У Р А
н а  грузин ском , русском  
и и н остран н ы х  я зы к а х . 

Отпуск учреждениям производится 
по перечислениям с выдачей счетов. 
Магазин открыт до 7 часов вечера.

Педагогический персонал и сотрудники тби
лисской 17-й женской средней ш колы наве
шают о смерти Зинаиды  М ихайловны Бена- 
іп в или. Гражд. паних. 27 ноября, в 7 час. 
веч., на кв..—ул. Клары Цеткин, Мі 99. Вы

нос 28 ноября, в 2 часа дня.

Д. А. Мартирузов с дочерью Зизи и < 
Вовой извещ агг, что 28 ноября, в 3 
дня, на Кукийском кладбище, на : 
жены и матери Анастасии Ива 

Мартнрузовой состоится гражд. паних

Семья Мамасахлисовых илг-щ ает, • что 2я 
ноября, в 2 часа дня. на Кукийском клад
бище, на могиле Ивана Григорьевича Мама-

сахлисова состоится гражд. панихида.

■I . „ п и т г п к г т й і .  т  бог, иг ж П1> Руставели 42 ТЕЛЕФ О НЫ : іам. отв. р ед а к т о р а -3 -1 8 -0 4 , отв. сек ретарь— 3-17-06, секретариат— 3-11-22, О Т Д Е Л Ы : партийной ж изн и - 3 - 5 9 - 6 5 ,  пропаганды— 3-16-27, советского строительства— 3-14-82,
А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  И И З Д А Т Е Л Ь С Т В А . ісм, ѵ. м ы щ л ’ сти и т р а н сп о р т а - 3-63-28, сел ьск охозя й сгв ен н ы й -3-19-49 , внутренней информации— 3-30-61, писем— 3-12-83, корреспондентской сети— 3-63-28, культуры и б ы т а -3 -1 6 -2 7 ,

иностранной информации—  . И здательство—3-22-63. Прием о б ’явлений— 3-18-02. Б у х га л т е р и я - 3-64-42. Директор типографии— 3-16-70. Техническая часть— 3-11-28.
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